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Ромика Хуцуцуй:
Ошибка нашего века – бежать за богатс-

твом, чтоб обеспечить всем своего ребёнка…
ты должен работать так много, что у тебя 
не будет времени для самого ребёнка.

Снежана Евсеева:
«Мне тяжело было видеть рождение или 

благословение детей в других семьях. Я при-
ходила домой с великой болью и со слезами».

Пётр Борщ:
«При разборе про-

блем, связанных с 
браком, зачастую вы-
ясняется, что жизнь 
супругов до брака была 
нечиста».

Михаил Чиж:
Существует сфера поступков, сфера 

жизни, которой люди не делятся… редко, 
кто осмелится написать свою сексуаль-
ную историю.

Николай Короташ:
«Лично я как-то особенно и не напря-

гался когда выбирал. Я вообще не торо-
пился жениться».
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Итак, семья состоит из 
мужа и жены; муж-
чины и женщины, 

которые живя вместе, рождают 
детей. Семья может служить 
Богу или быть далекими от 
Него – личный выбор каждого. 
Но мы – дети Божии, создаём 
христианские семьи, для кото-
рых Священное Писание – это 
книга самого Бога. Мы верим, 
что эта книга может говорить 
нам и изменять наши действия, 
от плохих к хорошим. Она ог-
раждает нас от греха, прибли-
жая к Богу. Прочтите самостоя-
тельно отрывок из книги Числа 
32:1–32. Из этого отрывка мы 
видим, что Бог имеет установ-
ленный порядок не только для 
человека, как личности, но и 

для семьи, и даже для целых 
народов. Израильский народ 
уже приблизился к обещанно-
му месту после 40 лет путешес-
твия. Пустыня, переживания 
за переживанием, 
одни приятные, 
другие менее при-
ятные. Но всё-та-
ки они близки к 
долгожданному 
концу путешес-
твия. Впереди 
берег Иордана и 
его необходимо 
перейти. Биб-
лия говорит, что внуки Иакова 
пришли к Моисею и сказали: 
«Посмотри на нас и на наше 
занятие, на нашу профессию. 
Ты видишь, что у нас очень 

много животных. И когда мы 
смотрим на землю, в которой 
мы находимся, мы видим, что 
здесь есть пастбища, что здесь 
можно хорошо жить, что это 

место для нас. Про-
сим тебя, Моисей, 
если возможно, дай 
нам нашу часть уде-
ла здесь, в этой зем-
ле» (Числа 32:4,5). 
И вы читали, что 
им ответил Моисей? 
Моисей их начал 
укорять, думая, что 
они останутся там 

навсегда, оставив исполнение 
повеления (Числа 32:6-15). Но 
они сказали ему: «мы пойдём с 
вами и всё сделаем, как сказал 
Господь» (Числа 32:17). Теперь 

Ромика Хуцуцуй, пастор,  
ответственный за центральный регион 

Каждый прожитый день – особен-
ный, потому что он дарован нам са-
мим Богом. Но, среди всех дней, есть 
такие, которые отличаются от дру-
гих определенными событиями. И 
Священное Писание открывает нам, 
что Бог сделал эти различия для того, 
чтобы Его народ смог служить и пок-
лоняться Ему. Настаёт время, когда 
наши дети вступят в новый учебный 
год. Кто идёт в высшие учебные за-
ведения, кто будет учиться в школе 
или лицее, самые маленькие детки в 
детском саду – все они вступят в пе-
риод накопления информации. И этот 
процесс мы часто называем воспита-
нием. В этот день и родителям и де-
тям необходимо посмотреть в Слово 
Божие. И, глядя в Писание, важно уви-
деть наставление от Бога.

«Всё для семьи, но  
дети на первом месте!»

Родителям на заметку
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из этой истории я хочу отме-
тить взаимоотношение между 
людьми. Постараюсь вывести 
параллель между семейными 
взаимоотношениями мужа и 
жены, детей и родителей. Все 
повеления Божьи, то, что Гос-
подь требует, люди должны ис-
полнить. И, исполняя это, они 
делают благо, прежде всего, 
себе. 

Первое утверждение, к ко-
торому я пришёл на основании 
этого отрывка, звучит так: мы 
говорим «всё для семьи», но 
дети – на втором плане. Один 
проповедник рассказывал о се-
мье, в которой мать уехала за 
границу, оставив меленького 
ребёнка, и много лет работала, 
чтобы купить ребёнку кварти-
ру. И дела приняли такой не-
ожиданный поворот, что когда 
этот ребёнок вырос, он посмот-
рел в глаза матери и сказал: «я 
не нуждаюсь в этой квартире». 
Когда ему был год, его мать 
подумала, что ему нужна бу-
дет квартира. С одной стороны 
– это родительская забота, но 
в том возрасте он нуждался в 
другом. Наше человеческое ес-
тество диктует нам поступки, 
казалось бы, во благо нашим 
детям. Но, на самом деле, они 
ставят наших детей на второе 
место, как у этой женщины. Ей 
нужно было жить рядом с сы-
ном, приходить каждый вечер 

домой, дарить любовь и ласку, 
учить постигать основы жизни. 
А вместо этого – неверная цель 
в воспитании. И это самая боль-
шая ошибка! И такая ошибка 
может иметь очень тяжёлые 
последствия. 

Давайте посмотрим, что ска-
зали евреи из тех двух колен 
Рувима и Гада. «И подошли 
они к нему и сказали: мы пос-
троим здесь овчие дворы для 
стад наших и города для детей 
наших; сами же мы первые во-
оружимся и пойдем...» /Числа 
32:16,17/. Очень часто в нашей 
жизни мужчины, отцы, ставят 
на первое место карьеру. Буду-
чи координатором христиан-
ской школы в нашей церкви, 
которая функционирует уже 11 
лет, я обнаружил один фено-
мен. Есть много матерей, кото-
рые в одиночку воспитывают 
детей, и трудятся, как могут, 
делают всё возможное, чтоб 
учить своих детей в христиан-
ской школе. Есть много семей, 
которые находятся в сложной 
финансовой ситуации, но дела-
ют всё возможное, чтобы вос-
питывать своих детей в хрис-
тианской школе, и посредством 
этого предложить им лучшее 
определение для будущего. И с 
большим сожалением я встре-
чал братьев, которые говорили, 
что это очень дорого для них! У 
него забор, который стоит ты-

сячи евро, я скажу вам, что он 
ему не нужен, его можно было 
сделать и проще. Отец отдаёт 
свои деньги на приобретение 
каких-то вещей, и ему кажется, 
что этим он проявляет огром-
ную заботу о своих детях. Он 
должен иметь машину, которая 
была бы не последней модели. 
И это неплохо, но в первую оче-
редь мы должны делать акцент 
на воспитании и духовном рос-
те наших детей. Человек гово-
рит «всё для семьи», но дети 
на втором плане. И в первый 
раз, что сказали евреи? «Мы 
построим здесь овчие дворы», 
– это для них было важнее. Пе-
ренесёмся в наше время, что 
для нас «овчие дворы»? Это 
бизнес, дом, мебель, техника. 
Однажды я попал в гости к од-
ной молодой паре, они недавно 
поженились и жили в съёмной 
квартире. Когда я увидел, чем 
они наполнили место своего 
обитания, я спросил: «Поче-
му вы купили музыкальный 
центр?». – «Ну, знаете, хотим и 
мы слушать музыку, как и все 
люди». – «А вы не видите, что 
стол, на котором он стоит, ►

Родителям на заметку
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имеет всего лишь три 
ножки, потому что 
четвёртая сломана, и 
вам некуда поставить 
тарелку с борщом?». 
Люди, вместо того, 
чтобы купить снача-
ла стол, а затем уже 
музыкальный центр, 
который поставят на 
стол, делают наобо-
рот. Так зачастую и 
в нашей жизни. В 
управлении нашими 
финансами, в нашей 

родительской организации 
себя – мы живём, дума-
ем, говорим, как потомки 
Гада и Рувима. Сначала 
сделаем здесь дворы. 
Первое – дворы, а дети 
на втором плане. 

Второе утверждение, ко-
торое я вижу в этом месте, 
и мне его указала Библия. 
Но вначале один при-
мер. Недавно было 
бракосочетание, и 
кроме Библии, ко-
торую я дарю в 
последнее время 
всем молодым па-
рам, я предлагаю 
ещё что-то. Я дарю 
молодым «Брач-
ный обет». Жених 
должен прочитать 
свою часть, а не-
веста - свою. В пят-
ницу вечером, перед 
субботней свадьбой, я 
пригласил жениха и не-
весту на беседу, чтоб об-
говорить всё необходимое 
для свадьбы. Помолиться и 
посмотреть, всё ли готово. Я дал 
им копию этого обета и сказал: 
«Было бы хорошо, чтоб вы оз-
накомились с ним, потому что 
завтра вы его будете читать». И 
жених начинает читать: «Отче 
наш, сущий на небесах, я такой-
то во славу Твою и по Твоей воле 
беру в жёны такую-то, обязуюсь 
её любить, заботиться о ней, как 
Христос о Церкви, в горести и 
радости, в болезни и в здравии, 

в скудости и в изобилии; до тех 
пор, пока смерть не разлучит 
нас». Он закончил и начина-
ет читать невеста свою часть: 
«Отче наш, сущий на небесах, 
сегодня я во славу Твою выхожу 
замуж и обязуюсь...». Не дочи-
тывая до конца, она откладывает 
в сторону лист и говорит: – «А у 
меня то же самое, что и у него». 
Она прочла немного, и ей пока-
залось, что у неё так же, как у 
него. И я сказал: «Читай дальше, 
мне кажется, что у тебя по-дру-

гому». Она читает даль-
ше, и там говорит-

ся: «Я обязуюсь 
быть его женой 
и подчиняться 
ему, как Цер-
ковь Христу». 
У него было 
написано, что 

он должен 
л ю б и т ь 

жену, как 
Х р и с -

т о с 

Церковь; а у неё было написа-
но, чтоб она подчинялась мужу, 
как Церковь Христу. Вроде по-
хожие вещи, но совершенно 
разные. Не так ли? Она должна 
была выучить урок жены, пре-
жде чем стать женой; и понять, 
что в составе семьи они равны, 
но всё-таки различны. В семье 
двое пред Богом равны, но всё-
таки они имеют разные обяза-
тельства и ответственность. И 
они должны это знать. Почему? 
Потому что Бог установил такой 
порядок. 

Итак, второе утверждение. 
Бог говорит: «Всё для семьи, но 
дети - на первом плане!» 

Прочитаем 23 и 24 стихи: 
«Если же не сделаете так, то со-
грешите пред Господом, и испы-
таете наказание за грех ваш, кото-
рое постигнет вас; стройте себе 
города для детей ваших и дворы 
для овец ваших и делайте, что 
произнесено устами вашими». 
Слово Божие очень прекрасно! 
Очень! Моисей сказал так, как 
просили евреи, но немного поп-
равил: «Стройте себе города для 
детей ваших и дворы для овец ва-
ших». Есть одно изречение: «Бог 
работает по-разному с людьми в 

соответствии с планом, ко-
торый он имеет для каж-

дого». Бог не становит-
ся таким, каким мы 
хотим Его видеть. И 
Бог хочет откорректи-

ровать наши замыслы. 
Семья – необходимое 

место для корректиров-
ки. Отношения между 

мужем и женой нуждаются в кор-
ректировке. Отношения между 

►
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«Если же не сделаете так, то со-
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таете наказание за грех ваш, кото-
рое постигнет вас; стройте себе 
города для детей ваших и дворы 
для овец ваших и делайте, что 
произнесено устами вашими». 
Слово Божие очень прекрасно! 
Очень! Моисей сказал так, как 
просили евреи, но немного поп-
равил: «Стройте себе города для 
детей ваших и дворы для овец ва-
ших». Есть одно изречение: «Бог 
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дого». Бог не становит-

Семья – необходимое 
место для корректиров-

ки. Отношения между 
мужем и женой нуждаются в кор-
ректировке. Отношения между 
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«Êîãäà ïðèä¸ò ãðåõîâíîå â 
èõ æèçíü, òîãäà åäèíñòâåííîå, 
÷òî ïîìîæåò íàøèì äåòÿì – 
ýòî èõ îòíîøåíèÿ ñ Áîãîì»

Родителям на заметку
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родителями и детьми нуждают-
ся в корректировке. Отношения 
между детьми и их родителями 
нуждаются в корректировке. И 
семья – это то место, где может 
случиться и должно случиться 
это корректирование. 

Семья имеет нужду не толь-
ко в деньгах, одежде или в еде. 
Семья нуждается не только в 
доме, большом и красивом. И 
в мировой практике, как вы 
думаете, самые большие про-
блемы, скандалы и разводы 
происходят среди богатых или 
среди бедных? В большинстве 
случаев среди богатых! Ошиб-
ка нашего века – бежать за бо-
гатством, чтоб обеспечить всем 
своего ребёнка. И если у тебя 
возникло желание предложить 
ему какую-то вещь, ты должен 
работать так много, что у тебя 
не будет времени для самого 
ребёнка. Хочу, чтобы ты знал, 
что ты совершаешь большую 
ошибку! Ты нужен для семьи. 
Ты работаешь для детей, но во 
вред им, потому что в первую 
очередь они не в этом нуждают-
ся, не в материальном избытке. 

 Семья – это необходимое мес-
то для корректировки. Человек 

может предполагать одно, но Бог 
может менять стремления и же-
лания людей. И человек должен 
быть внимательным к Божьей ра-
боте. В нашем отрывке 25-й стих 
говорит: «И сказали сыны Гадо-
вы и сыны Рувимовы Моисею: 
рабы твои сделают, как повеле-
вает господин наш». И дальше, 
в 26-м стихе, обратите внимание, 
в какой последовательности они 
ведут перечисление: «дети наши, 
жёны наши, стада наши и весь 
скот наш…». Это важно! Дети на 
первом месте!

Начинается учебный год, дети 
пойдут в школу. С тяжёлым сер-
дцем привожу примеры, как че-
ловек, который знает достовер-
но эти события: есть дети, для 
которых начало учебного года 
–  трагедия жизни. Учёба, мир, 
в котором мы живём, система, 
в которой мы находимся, идёт к 
ухудшению. Школа не практику-
ет и не поддерживает воздержан-
ность, не говоря уже об освя-
щении. Никто не поддерживает 
моральные устои девушек, никто 
не поддерживает моральные ус-
тои юношей. Наши дети должны 
идти в школу, и быть 270 дней в 
году под давлением аморального 

воспитания. Хочу, чтоб вы знали, 
в те моменты ничем не помогает 
одежда, мотоцикл или дом. Ког-
да придёт то аморальное, плохое 
и греховное в их жизнь, тогда 
единственное, что поможет на-
шим детям – это их отношения 
с Богом. Статистика говорит, 
что в большинстве случаев пер-
выми идут на безнравственные 
поступки дети, которые живут в 
материальном достатке. Библия 
предупреждает, что мы должны 
серьёзно относиться к воспита-
нию наших детей. И воспитание 
нашего ребёнка не начинается 
тогда, когда он уезжает учиться 
далеко от нас. Воспитание на-
чинается с первого дня его рож-
дения. Воспитание начинается 
тогда, когда мы приводим свою 
семью в церковь на воскресное 
служение. Воспитание ребёнка 
начинается тогда, когда он дол-
жен сидеть возле матери до тех 
пор, пока не закончится собра-
ние и не совершится заключи-
тельная молитва. Нужно ценить 
тот дар, который нам предло-
жил Бог – наших детей! Пусть 
Бог благословит вас и поможет 
исполнить Его повеления по от-
ношению к вашим детям!

Родителям на заметку
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Часто молодёжь просит благословение 
на брак, но очень важно правильно под-
ходить к вопросам брака. При разборе 

проблем, связанных с браком, зачастую выясня-
ется, что жизнь супругов до брака была нечис-
та. Супруги просят благословения, но они были 
нечистыми до брака, обманули пастора, обма-
нули церковь и хотят обмануть Бога. Бог видит 
всё и благословляет праведника. Как следствие 
подобной ситуации – родители плачут, церковь 
мучается. Увы, есть последствие греха. А Бог 
не может благословить грех. Обращаясь к Богу, 

прося благословения, важно не забывать, что у 
Бога есть свои принципы. 

Мы молимся, чтоб Бог благословил наших де-
тей, затем встречаем трудности с этим ребёнком. 
Почему? Стоит вспомнить, как мы ждали этого 
ребёнка в семье, как мы ждали это благословение. 
Но многие христиане уже отодвигают это благо-
словение подальше. Не все христиане принимают 
детей, как благословение. Тем, которые думают 
выходить замуж или жениться; тем, которые ду-
мают стать родителями; тем, которые в браке и 
способны рождать детей, хочу сказать – как мы 

Пётр Борщ о семье
Благословение семьи 
Выдержки из проповеди П.Борщ «Благословение»

Как можно получить благословение? 
Благословение Господне обогащает и печали с собой не приносит.

/Пр.10:22/.

Размышления
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встречаем ребёнка в семье, 
такое благословение и будем 
иметь. Многие не способны со-
гласиться со мной, но в Псалме 
127 написано: «Жена твоя, как 
плодовитая…». Большинство 
мам и пап видят трудность в 
рождении детей. Но будьте 
уверенны, когда мы с радостью 
встречаем каждого ребёнка – 
они для нас благословение. Я, 
в своё время, работал с одними 
людьми и все они в основном 
молодожёны. Однажды меня 
одна молодая женщина спро-
сила: «У тебя такая же зарпла-
та, как у всех нас, как ты умуд-
ряешься прокормить семерых 
детей? У нас по одному ребён-
ку и нам не хватает». Тогда я ей 
ответил: «У меня жена каждый 

год рождает, мы живём все в 
хорошем доме, у меня новая 
«Лада» и ещё в конце месяца вы 
все у меня одалживаете деньги, 
потому что вам не хватает до за-
рплаты. И так будет всегда, по-
тому что дети – это благослове-
ние, мы радуемся их рождению, 
и Бог заботится о нас». Когда 
мы говорим о благословении, 
нужно понимать, что рождение 
детей это ни что иное, как бла-
гословение. Если вы хотите по-
лучить благословение в браке 
– выбирайте праведного спут-
ника и Бог благословит вас. Бог 
не имеет ничего общего с теми, 
которые живут без Слова Божь-
его. Получить доброе от Госпо-
да можно, лишь будучи чисты-
ми перед Ним.

1. Опишите идеальную христианскую се-
мью, какой она должна быть.

Идеальная христианская семья та, где любят 
друг друга, обустраивают семью в страхе перед 
Господом и служат Господу, рождая детей. 

2. Многие утверждают, что семейный быт 
и серые будни «съедают» любовь. Вы с этим 
согласны? 

 Нет, не согласен. Семейный общий быт наобо-
рот закаляет и умножает любовь. Если с самого 
начала брак основан на любви, а не 
на страсти. Многие молодые люди не 
могут отличить любовь от страсти.

3. В 1-Тимофею 5:8 написано: 
«Если же кто о своих и особенно о 
домашних не печётся, тот отрекся 
от веры и хуже неверного». Суро-
во! Как нужно заботиться о своих 
домашних? 

Я думаю, что этот стих дисцип-
линирует нас, чтобы иметь заботу о 
детях. А также муже о жене и жене 
о муже. Как в материальных потреб-
ностях, также и в духовных, чтобы 
каждый чувствовал комфорт в семье.

4. Принимая исповедание, вы часто сталки-
ваетесь с семейными проблемами. Как часто 
причиной таких проблем становятся именно 
бытовые вопросы?

Мы сталкиваемся с такими вопросами. Но бы-
товые вопросы возникают там, где нет здравой 
любви. У Бога есть здравая любовь. Кто может 
по этим стандартам любить, то у них не возника-

ют бытовые проблемы. Но если даже возникают, 
то они быстро решаются.

5. Не секрет, что в последнее время в цер-
кви входят разводы. Как вы думаете, почему 
раньше слово «развод» даже не именовалось 
в христианстве, а сейчас прогрессирует? Чем 
отличались семьи тогда и сейчас?

Я бы не сказал что их много. Причина разво-
да является стремление человека любой ценой 
удовлетворить свои эгоистические желания. 

Раньше человек вступал в брак и 
о браке он думал реально. И был 
страх Господень и этим руководс-
твовался. 

Сегодня очень много информа-
ции о браке, и многие из них одни 
иллюзии или фантазии. И даже 
многие «христианские специалис-
ты жизни» пишут книги, которые 
не отражают реальность семейной 
жизни. Очень много фантазий и 
иллюзий, которые не соответству-
ют реальности. И многие думают, 
что это станет реальностью. Но 
этого не случается, и люди ищут 

другого партнёра для счастья.
6. Какие вы можете дать рекомендации се-

мьям, чтоб быт не стал для них проблемой? 
Любую проблему, возникшую в семейной 

жизни, нужно решать в контексте Слова Божь-
его, быть уступчивым, уметь молчать, когда ты 
думаешь что прав. Мысль, что развод не от Бога, 
не должна покидать нас.

Семейный быт

Размышления
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Семья – это счастье. 
Муж, жена, дети. Но что, 
если не достаёт одного 
звена, например детей? 
Может ли тогда семейное 
счастье быть полным? 

Нашему корреспонден-
ту Дмитрию Фанину уда-
лось побеседовать с такой 
семейной парой, которая 
не понаслышке знает, что 
такое бездетность. Рус-
лан и  Снежана из Бендер 
рассказали свою непрос-
тую историю, свой путь 
к семейному счастью.

У нас не было детей… 
...но у нас был Бог!!!

Люди и судьбы

Руслан: Мы со Снежаной поженились в 1993 
году, и, спустя полгода, на молодёжной конферен-
ции в Одессе, мы покаялись. Еще, будучи неверу-
ющими, мы решили, что у нас сразу будут дети, 
и, познав Господа, в этом решении мы лишь ещё 
больше утвердились. Наверное, прошло около де-
вяти месяцев со дня свадьбы, когда мы решили 
обратиться к врачам с вопросом бесплодия.

Снежана: Врачи сказали, что повода для трево-
ги нет. Сказали, что в медицине такое допустимо 
и нормально, если в первые два года совместной 
жизни встречаются затруднения с беременнос-
тью. Мы успокоились и с надеждой ожидали пе-
ремен. В молитвах просили, чтоб Господь благо-
словил. Но когда после трёх лет семейной жизни 
мы по-прежнему не имели детей, тогда мы снова 
обратились к врачам. Сдавали различные анализы 
в нашей Бендерской городской поликлинике, а по-
том нас направили в Кишинев. 

Руслан: Где бы мы ни проверялись, везде по-
лучали один и тот же ответ: «Вы оба здоровы, у 
вас должны быть дети». В конце концов, после 
обследования в Кишиневе, мы пришли к нашему 
врачу и получили такое заключение: «У вас реп-
родуктивная несовместимость». 

Снежана: Когда мы услышали такое заключе-
ние, поняли, что врачи нам не помогут. Решили 
к ним больше не обращаться. Это был примерно 
пятый или шестой год нашей совместной жиз-
ни. С тех пор мы стали больше молиться о детях 
Господу и перестали искать помощи у людей. За 
те годы много выплакали слёз. Мне тяжело было 
видеть рождение или благословение детей в дру-
гих семьях. Я приходила домой с великой болью 
и со слезами. Руслан ободрял меня; вдохновлял 
верить, что Господь и нам пошлёт радость в жиз-
ни. Посещали мысли о том, чтоб взять детей из 
детского дома, но не было твердости и уверен-
ности, что именно это нужно нам сделать. Ещё 
на первых молодёжных конференциях в Рыб-
нице нам довелось поговорить на эту тему с 
Н.И.Котяковым, он тогда был ответственным по 
образованию ОЦ ХВЕ и преподавал в Рыбниц-
ком библейском колледже. У него с женой тоже 
не было своих деток, и они взяли на воспитание 
чужих детей. Мы спрашивали у него совета, мо-
жет нам тоже так поступить, но он порекомен-
довал не торопиться. Сказал, чтоб мы больше 
молились. Знаете, как тяжело было ожидать и мо-
литься? Смотрела, порой, как легко рождаются 
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дети у других, и, казалось, те родители не очень-
то их и ждали. Я внутри себя с отчаянием крича-
ла Господу: «Ну почему так? Тем, которые уже и 
не хотят детей, Ты даёшь; а мы сильно желаем, 
но Ты не посылаешь нам детей!»

Руслан: Приходили уже такие мысли, что на то 
воля Божья, чтоб быть нам всю жизнь без детей. 
Мы очень долго ждали и молились, но ничего не 
менялось в нашей жизни. У нас опускались руки. 
Приходили мысли, чтоб сдаться, смириться с такой 
судьбой. Я служил и работал в церкви с молодёжью, 
и, показывая на них, утешал Снежану. Говорил, 
«вот наши дети». Хоть у нас 
и нет родных детей, но мно-
го молодых людей, которых 
мы любили, как своих.

Снежана: Я начала 
смиряться со своей судь-
бой бездетной матери. В 
молитвах говорила Богу: 
«Господь, очень сильно 
хочу своих детей, но даже 
если Ты не дашь их, всё равно буду служить 
Тебе, любить Тебя, не обижусь. Да будет так, 
как Ты хочешь». К тому времени у нас в Бен-
дерах началось строительство молитвенного 
дома. Нужны были сёстры, которые смогут го-
товить обеды, управляться на кухне. И, так как 
я на тот момент попала под сокращение, то вы-
звалась на этот труд. А у Господа попросила: 
«Вот я служу для народа Твоего, а Ты дай мне 
детей. Если дашь, то буду везде свидетельство-
вать о Твоём чуде в моей жизни». Так, в тече-
нии полтора года, я служила на кухне - готовила 
обеды для работников стройки и для детей про-
екта «Дети улицы». За это время я очень много 
размышляла об Анне, у которой не было детей 
долгое время. О женщине, которая много лет 
мучилась в болезни. Многие неверующие 
знакомые наши, коллеги по работе Русла-
на говорили нам: «Как же это ваш Бог, 
которому вы служите, не мо-
жет дать вам детей?» Как 
Анну обижала своими 
насмешками и упрёка-
ми соперница её, так и 
нас с Русланом такие 
слова очень огорчали. 
Однажды, находясь в 
глубоком размышле-
нии над жизнью Анны, 
я пришла в пятницу на 
служение. В тот день 
приехал гость из Анг-
лии, брат Рой. К моему 
удивлению, он говорил 
проповедь об Анне. И 

слова его были прямо к моему сердцу. Во мне 
снова начала обновляться и укрепляться вера, 
что Господь может совершить чудо в нашей 
жизни. Это вдохновило меня взять трёхднев-
ный пост, и после этого помолиться с елеем 
помазания за деторождение. В понедельник, на 
молитвенном служении, надо мной соверши-
ли такую молитву служители нашей церкви. И 
буквально через два месяца после помазания, я 
почувствовала, что беременна. Поделилась этой 
радостью со служителями, которые молились 
за меня. Они сами удивились, что ответ пришёл 

так быстро. Всю первую бе-
ременность я жила как во 
сне, настолько много было 
положительных эмоций и 
радости! Как будто это всё 
происходило не со мной. 

Руслан: Когда я на ра-
боте сотрудникам расска-
зывал, что мы со Снежаной 

ждём ребёнка, многие снача-
ла не верили. Но когда видели Снежану беремен-
ной, неподдельно воздавали славу Богу. Сейчас 
у нас уже четверо детей. Господь подарил нам 
двух дочерей и двух сыновей. Слава Ему!

Снежана: За последние семь лет жизни с де-
тками, Бог дал забыть 11 лет слёз и одиночества. 
Как будто их и не было. Всё, чего раньше нам так 
не хватало, сейчас Господь даровал в изобилии. 
И теперь, находясь в общении с четырьмя де-
тьми, в заботах о них, даже трудно представить, 
что когда-то мы с Русланом были одни.

Руслан: Я думаю, эти 11 лет ожидания были 
не случайно. Во-первых, для многих в нашей цер-
кви Бог явил силу молитвы с елеем помазания. 
Мне кажется, это простое, но эффективное дейс-
твие, было в некотором пренебрежении. Во-вто-

рых, теперь мы можем утешать другие пары, 
которые находятся в такой же 

проблеме. Утешать тем уте-
шением, которое даровал 
нам Господь. Ну и глав-
ное - в этом для многих 
явилась Слава Божия. 
Это счастье! Многие не-
верующие, с которыми 
мы со Снежаной рабо-
тали на фабрике, также 
увидели явление силы 
Божьей в нашей жизни. 
Думаю, именно для это-
го нам пришлось пройти 
через годы ожиданий. 
Благодарение Господу, 
за явление славы Его в 
нашей жизни!

За последние семь лет жизни с детками, 
я забыла 11 лет слёз и одиночества

«вот наши дети». Хоть у нас 
и нет родных детей, но мно-

«Господь, очень сильно 

так быстро. Всю первую бе-
ременность я жила как во 

зывал, что мы со Снежаной 
ждём ребёнка, многие снача-

Ìíå òÿæåëî áûëî âèäåòü 
ðîæäåíèå èëè áëàãîñëîâåíèå 
äåòåé â äðóãèõ ñåìüÿõ. ß 
ïðèõîäèëà äîìîé ñ âåëèêîé 
áîëüþ è ñî ñëåçàìè.
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Михаил Чиж передал своё 
служение Ромике Хуцуцуй
Много мероприятий прошло за лето, но 

2 июля 2011 года произошло нечто 
очень важное. Собрание всех служи-

телей Центрального региона Республики Молдо-
ва. Присутствовали на нём 51 служитель (21 пас-
тор и 30 диаконов). Цель собрания – это отъезд 
Михаила Чиж на постоянное место жительства 
в Белоруссию, и сдача его полномочий, как от-
ветственного за Центральный регион Республики 
Молдова. Собрание прошло успешно, брат Миша 
поблагодарил всех служителей, с кем он вёл слу-
жение на протяжении длительного времени, и 
просил освободить его от должности ответствен-
ного за центральный регион. «Мы готовы к этому 
дню и долго обсуждали, – говорил Пётр Борщ, – 
но отставка подразумевает прекращение деятель-
ности. А брат Миша в Белоруссии будет продол-
жать труд служителя. Поэтому мы благословляем 
его на труд». Епископы благословил молитвой 
брата Михаила и его семью на дальнейшее их 
служение в Белоруссии. Виктор Павловский по-
делился с собравшимися: «Мы тесно трудились с 
братом Мишей около 20 лет. С тех пор, когда было 
ещё пять братств в Молдове. Я научился у него 
каяться за других. И научился не хлопать дверью. 

Желаем успехов в его трудах на новом месте. Мы 
нужны там, куда Господь нас посылает».

На место брата Михаила Чиж, братьями-епис-
копами был предложен брат Ромика Хуцуцуй.

В.Павловский: «Брат Ромика исполнительный. На 
любом мероприятии он брал на себя самую тяжёлую 
работу. Мы его не рукополагаем, но возлагаем на него 
ответственность и даём возможность попробовать 
организовать труд. Мы поручаем это ему, и в течении 
его работы мы решим утверждать его или нет».

П.Борщ: «По рассуждению, мы решили утвер-
дить тебя на это ответственное служение. Люби 
всех и вмещай всех».

Епископы и все присутствующие на собрании 
служители благословили брата Ромику на новый 
его путь, попросили у Бога мудрости, дерзновения 
и благословения продолжать работу на ниве Божь-
ей. Брат Ромика поблагодарил братьев за доверие 
и вдохновение на труд. «Сегодня я не хочу ничего 
обещать вам, – сказал Ромика Хуцуцуй, – но обе-
щаю Богу, что буду искать возможность и ресур-
сы для совместного труда. Я желаю создать с вами 
плодотворную команду». Молитесь о том, чтоб Бог 
благословил брата Ромику и труд, который возло-
жен на его плечи не казался ему бременем. 

Новости служения
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Дорогая молодёжь, хотелось бы сегодня быть с 
вами откровенным, и некоторые вещи назвать, 
если я конечно до конца осмелюсь, своими именами. 
Это не так легко, но я постараюсь быть откро-
венным. Давайте мы попробуем заглянуть внутрь 
себя. Это очень важно. Заглянуть в себя для того, 
чтобы принять важное решение. Думая над темой 
проповеди, я много раз проповедовал сам себе ночью, 
проповедовал днём. Иногда я был очень строгим, и 
даже сам себя боялся. Иногда был просто перепол-
нен речами. Мне казалось, что это нескончаемый 
поток. Я не был спокоен, я много думал и молился. 
Для меня это было очень ответственно. И вот в 
результате этих переживаний родилась тема.

Я хотел бы затронуть се-
годня три основных 
места из Священного 

Писания. В Псалме 24:7 запи-
саны слова Давида: «…Грехов 
юности моей и преступлений 
моих не вспоминай; по милости 
Твоей вспомни меня Ты, ради бла-
гости Твоей, Господи!». Обрати-
те внимание, что среди всего, 
в чём так нуждается Давид, он 
просит Господа о грехах юности. 
Что стоит за этим, что он так об-
ращается к благости или доброте 
Божией? Юность вообще, при 
всей её красе, очень тяжёлый пе-
риод жизни человека. В юности 
есть много моментов, которые 
остаются шрамом в сердце на 
всю жизнь. И очень редко быва-
ет, чтобы кто прожил юность без 
таких вот шрамчиков. И когда в 
зрелом возрасте случается беда, 
когда человеку трудно, он об этих 
шрамах вспоминает. Он думает, 
возможно, это и есть последс-
твия грехов юности, которые ос-
тались нерешёнными. Так было 
с праведным Иовом, когда он 
страдал жестоко, когда он мучил-
ся в своём сердце, он тоже искал 
причину. У него, как и у многих, 
в том числе и у его друзей, было 
такое понимание, что в страдани-
ях должна быть причина. Поче-
му это случилось и почему имен-
но со мной? Он не знал Божьей 

оценки своей жизни, хотя внутри 
себя видел, что вроде бы и нет 
преступлений достойных таких 
страданий. Но всё-таки говорит: 
«Не сорванный ли листок Ты со-
крушаешь и не сухую ли соломинку 
преследуешь? Ибо Ты пишешь на 
меня горько и вменяешь мне грехи 
юности моей…» /Иов.13:25-26/. 
Здесь Иов говорит так, что как бы 
вот этот период времени не сто-
ило бы вменять в преступление, 
потому что это такое время, в ко-
торое свойственно поступать не 
совсем правильно. Время, когда 
свойственно делать, может быть, 
какие-то глупости, рассуждая по-
человечески. А Ты теперь вспо-
минаешь мне грехи моей юности, 
и возможно я за это страдаю. Не 
имея других видимых пороков, 
Иов почему-то вспоминал ошиб-
ки своей юности. И, в какой-то 
степени, видел в этом некую не-
справедливость со стороны Бога 
и боролся за свою непорочность, 
пока наконец не уразумел насто-
ящих причин своего страдания и 
прославил Бога.

Шестнадцать лет моей жизни 
прошли без Бога. Хотя на полови-
ну без Бога; иногда помышления 
о Нём были, так как рос я в хрис-
тианской семье. У меня тоже есть 
своя история юности без Бога и 
последующая история, уже пос-
ле покаяния. Жизнь до Водного 

Крещения, потом жизнь после 
Водного Крещения до брака – 
это была моя юность, до 23 лет. А 
далее уже почти 30-летний опыт 
в браке. Но как бы это ни было 
давно, многие события юности я 
помню. И были некоторые нега-
тивные моменты в моей юности, 
о которых я могу рассказать лег-
ко. Я легко могу рассказать, как 
я ходил к соседу и воровал яб-
локи. И когда папа обнаруживал 
чужое, то самое страшное было, 
когда он заставлял отнести и от-
дать обратно. Я помню, как ходил 
в кино, ходил в клуб, как футбо-
лом интересовался или другими 
видами спорта, пытался интере-
соваться музыкой. Это была моя 
отроческая и юношеская история 
соприкосновения с этим миром. 
Я этим легко делюсь. Однажды, 
мне тогда было может быть семь 
или восемь лет, у меня случился 
конфликт с моим старшим бра-
том. Один эпизод моей жизни, 
который остался шрамом таким 
для меня, но я о нём легко могу 
рассказать. Мы с братом лови-
ли раков на речке, специальные 
сачки опускали в воду, а потом 
через время вынимали из реки 
и складывали добычу в ведро. 
И вдруг мы с ним поссорились, 
даже не помню из-за чего. Но 
мне тогда захотелось сделать 
ему что-то плохое. Так я из  

«Останови историю...»
Михаил Чиж, епископ

Слово к  молодёжи
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этого ведра, где находились 
наловленные раки, решил 
штук пять хотя бы бросить 
в воду. Я взял, поднял, а 
раки все клещами своими 
сцепились друг с другом, 
и вышло, что я выбросил в 
воду большую часть. Брат 
бросился в реку ловить их, 
но они в воде быстро рас-
плылись. Он там несколь-
ко поймал, бросил назад, а 
меня хотел сбросить в воду, 
но вспомнил, что я еще не 
умею плавать. Привёз меня 
к берегу, высадил и отпра-
вил домой. Вот это пом-

нилось мне долго; даже ночью 
снилось, что я в воде гоняюсь за 
раками. И мне казалось, что брат 
мой тоже это помнит. Но прошли 
годы, и когда брат возвратился из 
армии, мы с ним встретились; и я 
ему напомнил этот случай, чтобы 
как-то эту боль в себе загасить. А 
он говорит, что не помнит этого. 
Почему? Потому что он не сделал 
тогда сознательного зла, он не 
сделал тогда ничего плохого. А я 
сделал, и это осталось шрамом в 
моём сердце. И хотя это было бо-
лью моего сердца и где-то, может 
быть, и стыдом за свой поступок, 
но я об этом вам рассказываю и 
делаю это достаточно легко. А 
были некоторые вещи, о которых 
я рассказать не могу. Я не могу 
ими поделиться вот так, открыто 
перед всеми. Существует сфера 
поступков, сфера жизни, которой 
люди не делятся, в том числе и я 
не делюсь. Вот это как раз и за-
трагивал Давид, говоря: «…грехов 
юности моей не вспоминай…». И 
всё это потому, что есть вещи, ко-
торые только ты знаешь и Бог. Ты 
и Бог. И даже родители не знают, 
и никто не знает. Это наша чувс-
твенная сфера. И если более кон-
кретно сказать – это то, что отно-
сится к интимной сфере жизни, 
к вопросам нашей, сказать чело-
веческим словом, сексуальности. 
Эта сфера интересов и чувств с 
детства, потихонечку входит в 
жизнь каждого человека. И каж-
дый из нас имеет какую-то свою 
историю жизни. Когда, допустим, 
нужна автобиография, мы пи-
шем: «родился тогда-то, пошёл в 
школу, закончил школу… и т.д.». 
Мы это легко пишем. 

Если бы нам дали задание 
писать духовную автобио-
графию мы тоже кое-какие 
вещи напишем достаточно 
открыто. Но редко кто 
осмелится написать свою 
сексуальную историю. 

Допустим такая история: «В три 
года я увидел что-то, и уже тогда 
меня это затронуло, – кто-то начнёт 
с пяти лет или с семи, когда было 
некое начало раскрытия чувств, – а 
потом это чувство увеличилось. По-
том это стало моим тайным интере-
сом, и я в этом погряз, и я таил это, и 
никто этого не знал. Это началось с 
каких-то зрительных вопросов, а по-
том они переросли в чувственные. 
А потом они переросли в какую-
то чувственную практику, а потом 
переросло ещё глубже, что стало 
привычкой или даже греховным 
опытом». Кто осмелится записать от 
первого лица, обозначив, что вот та-
кая моя история? Ведь это каким-то 
образом затрагивает, в большей или 
меньшей степени, каждого челове-
ка. Я не буду говорить о каких-то 
подробностях в этом вопросе. По-
чему? Потому что для некоторых 
людей это может быть просто даже 
излишняя информация. Я не хотел 
бы сегодня просто дать побужде-
ние для воспоминаний, но цель 
моя, чтобы каждый из нас заглянул 
внутрь себя, заглянул внутрь своего 
сердца. Это очень важно. Хочу, чтоб 
в ваши 16, 17, 18, 20 и более лет, вы 
могли сегодня принять решение. 
Решение в том, что вам нужно не 
только вспомнить, не только конста-
тировать то, что это в вашей жизни 
есть, но остановить эту историю. И 
я призываю: Останови историю! 
Чтобы дальше ваша жизнь шла 
по-другому. Чтоб вы были свобод-
ны и могли перейти к следующему 
этапу своей жизни беспорочными, 
и свободными. Чтобы ничто уко-
ренённое не перенеслось дальше 
в вашу жизнь. И хочу сказать вам, 
кто не остановил эту историю, а 
попытался потом остановить её с 
помощью брака; 

кто вошёл уже в брачные 
отношения с этой греховной 
историей – проходит время 
и это начинает всплывать. 

И нередко, когда мы разби-
раем семейные конфликты, мы 
не знаем этих тонкостей, и мы 
не можем помочь людям. Та-
кую историю редко люди рас-
крывают откровенно, и потому 
трудно дать правильный совет. 
А зачастую бывает, что влияет 
не столько юность, прожитая 
неправильно, сколько история, 
не остановленная до брака. А 
она должна быть остановлена 
у каждого христианина поз-
навшего Бога. Апостол Павел 
говорит Титу и Тимофею, что-
бы они увещевали юношей 
быть целомудренными (Титу 
2:6). Чтоб юношеских похотей 
убегали (2Тим.2:22). Что такое 
целомудрие? Это система мыш-
ления в чувственной и физио-
логической сфере жизни; сте-
пенность и воздержанность от 
всяких попыток удовлетворить 
эти чувства. Целомудрие, как 
состояние сердца, отвергающее 
разврат и всякую нечистоту. И 
для того, чтобы целомудрие ста-
ло системой мышления, надо 
прежде всего остановить исто-
рию. Остановить наше сопри-
косновение. Остановить про-
должающийся интерес в этом 
направлении. И я очень наде-
юсь, что многие уже останови-
ли свою историю. А у некото-
рых, может быть, есть какие-то 
моменты продолжения. И вам 
нужен этот импульс, вам нужен 
этот момент, кода Господь вам 
поможет и даст победу. Даст 
сверхъестественную силу, кото-
рая поможет остановить то, что 
вам не по силам. Вы и сами по-
нимаете, что оно нехорошо, что 
оно нечисто, но остановиться 
не можете, нет силы. Однажды 
себя не удержал, а потом тяжело 
остановиться. Эта сфера очень 
тяжёлая для консультаций. Об 
этом люди редко советуются 
со своими родителями, редко 
открывают своим матерям и от-
цам. В свою очередь отцы и ма-
тери очень трудно говорят с де-
тьми на эту тему. И очень часто 
это остаётся некой тайной, не-
что сокрытое, невидимое, но 
оно существует. И человек об 
этом знает, и знает Бог. 

Когда проникает в серд-
це Божий голос, и действием 
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Духа Святого в разум прихо-
дят мысли и желания, прихо-
дит решение остановить исто-
рию; и дальше уже продолжать 
жизнь чистоты, жизнь святос-
ти, жизнь целомудрия. Чтобы 
в сердце вошло вот это новое 
мышление, новые принципы, 
на которые человек согласится 
полностью и получит от Бога 
силу победы, чтобы это дейс-
твительно было остановлено. 
Важно, когда человек со всей 
искренностью перед Богом, 
признаёт себя в этой пробле-
ме. Признаёт, что у него в этом 
есть наклонность, и ему нужна 
помощь Божия. И совсем не 
обязательно открывать пуб-
лично какую-то конкретику. 
Но важно само решение. Иног-
да мы наблюдаем за юношами 
и видим, что есть проблема, 
потому что он ведёт себя как-
то не так. Мы видим это за де-
вицами, по их поведению, что 
там есть проблема. Потому что 
оно выражается и во внешнем 
виде, оно выражается в каких-
то чувствах, а иногда просто в 
замкнутости. А бывает, даже 
прикрывается активностью и 
трудом. Но Господь хочет, чтоб 
вот эти грехи юности были за-
крыты во время юности, чтоб 
они были закрыты вовремя. 
Даже если и останутся шрамы, 
но не будет самой проблемы.

Чтобы, когда вы будете 
в браке и когда встретите 
беду, встретите трудно-
сти, встретите несчастья, 
встретите болезни; чтобы 
вы сами себя не укоряли за 
грехи юности. 

Чтоб в трудностях не винили 
себя, что оставили нерешённую 
историю. Я благодарю Бога, что 
Он в моей жизни позаботился обо 
мне, и дал мне встречу с людьми, 
которые мне помогли в этом. По-
могли мне исповедоваться, помог-
ли мне открыть себя, открыть всю 
глубину, для того чтобы ничего 
не осталось в прошлом. И тогда 
приходит победа. И если даже 
кто-то чувствует себя свободным, 
это не значит, что дальше в жизни 
не будет никакой борьбы. Борьба 
продолжается, и она будет про-

должаться до конца нашей жиз-
ни. И хочу сказать, что эта сфера, 
о которой мы сегодня говорим, 
чувственная сфера человека, она 
не умирает никогда; даже когда 
человеку 50, 60, 70 и более лет. 
Бог хочет, чтоб мы научились 
управлять своим собственным 
телом со всем 
его миром 
ч у в с т в . 
Апостол 
Иаков 
го -
во-
рит 

об этом так, что по-настоящему 
благочестивый человек это не 
только тот, кто раскрывает своё 
сердце для помощи другим, но 
и тот, кто хранит себя неосквер-
нённым от мира (Иак. 1:27). Мир 
этим не управляет сегодня. Мир 
придумывает оправдания всяким 
мерзостям, и всяким заблуждени-
ям в этой сфере. Придумывает оп-
равдания для себя, что люди рож-
даются с разными наклонностями. 
Что это дело не привычки и греха, 
а это дело природы (например, 
соединяться в однополой любви). 
Это сатанинский обман. А как это 
приходит? Всё очень просто. Ког-
да у молодого человека пробужда-
ются чувства, он ещё совершенно 
не может понести никакой ответс-
твенности, чтобы вступить в брак, 
но внутри него чувства играют. И 
вдруг находится второй грешник, 
такой же, и они соглашаются ре-
ализовать свои чувства вместе, 
без всякой ответственности. А 
потом ищут оправдания в самой 
природе человека.

Господь сотворил чело-
века только в одном вари-
анте – став взрослым, со-
единяться в браке только 
между мужчиной и женщи-
ной. Нет у Бога другого!

А этот мир, утопая в беззако-
нии, ещё и оправдывает это, и 
даже добивается прав на парал-
лельное существование, как за-
конный принцип отношений. Но 
Писание говорит об этом ясно и 

бескомпромиссно 
– нет другого 

принципа . 
Н а п р о -

тив, Писание называет мерзос-
тью такие отношения и грехом. 
И никто, никак, не сможет себя 
в этом оправдать, потому что об 
этом сказал Сам Бог. И Господь 
стоит за Своим Святым Словом. 
А эти моменты возникают даже 
и в христианской среде, когда 
даётся воля чувствам. И мы не 
только об этом слышим, мы, 
совершая пасторское служение, 
знаем, что эти проблемы есть. 

Я затронул только одну 
часть из этой большой сферы 
чувств, и сегодня обращение к 
каждому юноше и каждой де-
вице, вы должны решить для 
себя этот вопрос. Взгляните 
внутрь себя! Взгляните внутрь 
своего сердца! И сегодня воз-
гласите ваше решение: «Гос-
поди, пусть будет сегодня ос-
тановлена эта моя греховная 
история, чтобы дальше жизнь 
провести в чистоте и святос-
ти». Потому что это будет за-
логом благословения в ваших 
браках, в вашей будущей се-
мейной жизни. А кто не решит 
эти вопросы, он обязательно 
соприкоснётся с трудностями, 
с влиянием прошлой истории. 
Но уже он в ответственности и 
за другого человека в браке, а 
возвратиться назад уже не бу-
дет возможности.

Слово к  молодёжи
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Семья – это великая тайна Божия. Бог 
сотворил мужчину и женщину и дал им 
влечение друг другу; дал им одну жизнь, 
одно сердце, один путь. Это тайна для 
нас, как двое разных людей, идут каждый 
своим путём, вдруг встречают друг дру-
га и понимают, что дальше они пойдут 
вдвоём одной дорогой. И всем этим шес-
твием управляет Бог. Николай и Мила 
Короташ идут одной дорогой вот уже 
32 года. За эти годы разное пришлось им 
пройти, не всегда их семейная жизнь 
была безоблачной; но когда я пообщалась с 
ними, сразу поняла, что у них одно сердце, 
один христианский путь и одна на двоих 
жизнь. Жизнь, которая служит вдохнове-
нием для многих молодых семей.

История одной семьи
Николай и Мила Короташ

Когда я приехала в семью Короташ, меня 
сразу усадили за стол. Красивый, нарядный 
стол на летней веранде. Когда домашние ус-
лышали, что кто-то приехал в гости, сразу 
вышли поприветствовать и познакомиться 
со мной. Жена Мила и две дочки, Маша и Су-
санна. Остальные дети уже имеют свои се-
мьи. Пока девочки накрывали на стол, брат 
Николай сел напротив меня, жена как всегда 
рядом с ним и полилось наше общение. Та-
кое домашнее семейное общение за вкусным 
обедом. 

– Вы можете свою семью назвать крепкой?
– Да, крепкой могу. Не идеальной, но крепкой, 

– уверенно произнёс Николай Петрович, – я счи-
таю, что крепкая семья – это результат правиль-
ной жизни до создания семьи. Мы ходили ещё до 
брака перед Богом.

– Расскажите о своей жизни до встречи с 
вашей женой.

– Мои родители покаялись, когда я учился в 
пятом классе. У меня тогда уже сложились свои 
отношения, круг друзей, свои интересы. Я воз-
ненавидел родителей, потому что они верующие. 
Я ходил на собрание с родителями до тех пор, 
пока они имели влияние на меня. А потом жил, 
как жили все мои сверстники. Но когда повзрос-
лел, я понял, что служить Богу – это серьезно. 

В армии я уже конкретно задумался о Боге и о 
своей жизни. Я покаялся, как только приехал из 
армии домой. В первый день попал на служение. 
Это было служение молодёжное. Принял вод-
ное крещение, а потом Бог крестил меня Духом 
Святым. Я сильно хотел проповедовать. И я стал 
проповедовать. В 1977 году переехал работать 
в город Бельцы. И начал ходить на молодёжные 
служения здесь в городе. Вот на этих служениях 
я и увидел Милу. Её отец был пастором церкви 
там у них, в Единецком районе. А она приехала 
в Бельцы учиться в 1971 году.  И мы вместе в 
одной молодёжи служили Богу.

 – Вы долго к ней присматривались, прежде 
чем предложить? И вообще как нужно выби-
рать спутницу?

– В Штатах я имел массу вопросов: «Дядя 
Коля, расскажите о семейной жизни, о добрач-
ных отношениях». И самое что их интригует 
сегодня – выбор партнёра. Как? Не надо думать, 
что как-то можно себя готовить, узнавать какие-
то секреты, знать какие-то замысловатые слова, 
искать путь к сердцу мужчины, к сердцу женщи-
ны. Некоторые ждут, что Бог им даст спутника 
жизни, появится «белый принц на белом коне». 
Написано: «Кто ходит непорочно, то будет не-
вредим; а ходящий кривыми путями упадёт на 
одном из них» /Пр.28:18/. И если и он и она хо-

Семейные истории
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дят путями, которые принадлежат Богу, то вот на 
этих путях они и встретятся. Там, на этих путях, 
женихи встречают невест, и невесты встречают 
своих женихов. Там они встречаются, на путях 
прямых, которые принадлежат Богу. И на этих 
путях ходят добродетельные жёны. Там может 
быть нет аж таких красавиц, может быть нет 
слишком модных, может, там нет слишком при-
влекательных, богатых принцесс. Но там есть 
жёны добродетельные и верные. И женихи тоже. 
Но когда человек, даже боящийся Бога, вроде бы, 
свернёт с пути и пойдет искать на других путях; 
там он найдёт и красивую, и богатую, но то не 
есть добродетельная жена. Они принадлежат 
другому царю и живут на другой территории. 
Они ходят другими путями, где действуют совер-
шенно другие законы. 

Лично я как-то особенно и не напрягался когда 
выбирал. Я вообще не торопился жениться. Мне 
нравилось жить молодёжной жизнью, ездить, по-
сещать, трудиться. Я доверил свою 
жизнь Богу и ходил по Его путям 
и знал, что Господь управит моим 
хождением, поиском и даже моим 
выбором. Бог не даёт нам спутни-
цу. Мы сами её встречаем на Божь-
ем пути. Ну а если могут быть ка-
кие-то несоответствия, то человек 
молится Богу: «Ты сохрани меня 
и вразуми меня». Единственное, 
о чём я просил Бога, чтоб Он со-
хранил меня от ошибки в выборе. 
А то, что некоторые считают, что 
у Бога заготовлена та единствен-
ная для меня, то это не Евангель-
ский принцип. Я женился, когда 
мне был 31 год, а моей избраннице 
было 23 года. Мила была первой, 
на кого я обратил внимание, ко-
торая мне понравилась, которой я 
предложил. До этого все сёстры для меня были 
одинаковыми. Поверьте мне, так оно и было. 

– У вас болезненно проходила притирка ха-
рактерами? Ведь 
соединились два 
разных человека, 
каждый со свои-
ми сложившими-
ся привычками.

– В этом плане 
Мила была выше 
меня. Она умела 
больше уступать. 
Ну и этим самым 
о б е з о р у ж и в а л а 
меня. Это очень 
важно в семье. 
Если люди научат-
ся уступать друг 
другу, терпеть, 
прощать, снисхо-
дить – там будет 

жизнь и хорошая 
семья. Если же 
этого не будет, то 
там будут постоян-
ные конфликты и 
раздоры; и каждый 
будет доказывать 
свою правоту.

– Сестра Мила, 
тяжело быть же-
ной служителя, 
ведь он большую 
часть времени 
должен быть вне 
семьи?

– (Мила) Тяже-
ло, но я с радостью 
его всегда отпуска-
ла. Если бы он шёл 
в какое-то другое место, то может быть и обижа-

лась бы. Но я рада была, что могу 
быть с детьми, а он в служении. И 
я видела устройство в доме. Коля 
трудился для Бога, а Господь уст-
раивал наши домашние вопросы.

– (Николай) Я благодарен Гос-
поду за мою жену и её терпение. 
Очень часто были моменты, ког-
да нужно было идти на служение, 
а работу дома не закончили; она 
смотрит на часы и говорит: «всё 
оставляй и иди». Поэтому успех, 
который я переживал, я не мог 
себе приписывать. Я приписывал 
больше жене и её терпению.

– У вас пятеро взрослых де-
тей. Оглядываясь назад, вы до-
вольны их воспитанием? 

– (Николай) У нас очень хоро-
шие дети. Хотя я для этого сделал 

очень мало. Я жил как христианин, служил Богу, 
как служитель. Мы с детства молились вместе 
всегда, за каждого ребёнка. Но много времени 
на прогулки, игры, просто побыть с ними – я не 
уделял. До сих пор очень жалею, что мало был с 
ними, недодал им своей отцовской любви. А вос-
питанием больше занималась Мила, она с ними 
больше времени проводила. 

– (Мила) Я старалась больше воспитывать их 
своим примером. Они смотрели, как я поступаю, 
и делали так же. Мне не приходилось по многу 
раз их что-то просить. Один раз говорила и они 
слушались. Конечно, не обходилось без наказания 
и шлепков, всякое бывало. А без этого никак. 

– (Маша-дочь) Он очень хороший отец. Мы 
не чувствовали недостатка любви и заботы. А 
то, что папа сам говорит, что недодал нам люб-
ви, так это только поднимает его в моих глазах. 
Всегда нужно тянуться к большему. Любви мно-
го не бывает и всегда нужно стремиться отдавать 
больше и больше. Мои родители для меня в этом 
большой пример. ►
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– (Сусанна-дочь) Быва-
ло, мы семьёй собирались 
на молитву и папа просил у нас прощение, 
если был в чём-то не прав. В первый раз для 
меня это было странно, как это папа просит 
прощение у ребёнка. Я тогда уже много по-
нимала. Потом уже не удивлялась, но от это-
го авторитет отца рос в моих глазах. Когда 
родители умеют осознавать свои ошибки и 
просить прощения; то естественно, мы, дети, 
тоже учимся этому. Мы тоже учимся призна-
вать, где были не правы, и просить прощения 
друг у друга. Это очень важно. 

– Вы помните самый сложный период 
в вашей семье?

– (Николай) Была у нас одна проблема, ког-
да старший сын ушёл из дома. Он учился тог-

да в девятом классе. Мы очень переживали. Сначала 
искали сами, потом в милицию подали в розыск, а 
потом ничего не оставалось, как только молиться. И 
так целый год мы не знали где он и что с ним. Може-
те себе представить, как вести служение, когда сына 
дома нет? Тогда я понял, если ты доверил свою жизнь 
Богу, то нужно уметь принимать от Него всё. Нашей 
вины мы не видели в этом, сын не был обделён ни-
чем. И изменить ничего мы не могли, а что могли 
- сделали.  Оставалось только нуждаться в молитве 
перед Богом. И я благодарен Богу, что мы смогли от-
дать всё в Его руки. Для нас это было испытанием 
на доверие Богу, которое мы прошли. Потом уже, 
когда сын вернулся, сказал, что хотел попробовать 
самостоятельную жизнь. И для него это тоже был 
урок. С тех пор у нас с ним не было проблем.

– (Мила) А ещё у нас были проблемы с младшей 
дочкой, с Сусанной. Как с роддома с ней пришла, 
она плакала и плакала. Я не могла понять, что с ней 
такое. Начала купать, зарядку делала, и не могла до-
тронуться до руки, до шеи, до ноги. Врачи говори-
ли, что всё хорошо, никаких проблем у ребёнка нет. 
А я видела, что там есть проблема. Одна нога была 

короче другой. Я это видела, а вра-
чи говорили, что это мне кажется. 

Я сказала: «Нет, я не смирюсь. Я буду молиться, и 
Бог покажет». Мы постились, молились, а потом 
уже пошли к костоправу. Она была верующей на-
шей сестрой. Она начала всё трогать, проверять, и 
ей было показано видение – белая стрела прошла, и 
из бедра выскочила кость. Она поставила на место. 
И то же самое было на шее. И после того Сусанна 
успокоилась, больше не плакала и я не видела боль-
ше этого дефекта. Вот она уже взрослая и никаких 
проблем с этим у неё не было. Слава Богу.

– Вы жили в то время, когда приходилось 
нелегко христианам. Ваша семья сталкива-
лась с притеснениями от властей?

– Было сильное для нас потрясение с домом, 
который мы начали строить в 1984-1985 году. Наш 
старый дом уже сыпался, в котором проходили тогда 
служения. И мы начали строить другой дом. Естест-
венно, всё согласовано было с архитектурой, всё по 
закону. И когда мы подняли уже один этаж, кто-то 
подал сигнал, соседи конечно, что тут строится цер-
ковь. И сразу пришёл офицер милиции, без всяких 
там выяснений составил протокол, позвал понятых 
и завели уголовное дело. И потом по три, по четы-
ре человека приходили; один раз шесть офицеров 
милиции пришли проверять. И меня стали таскать 
на следствия, на допросы. Потом выдали бумагу, 
вынесли приговор снести дом. Дали срок сноса. Я 
пошёл к юристу, он посмотрел и говорит: «Идите 
домой спокойно. Они не имеют к чему прицепиться, 
у вас всё законно». И уже на выходе, когда я уходил, 
спросил меня: «А по какому адресу вы живете?». 
Я сказал адрес, и он аж поменялся в лице и сказал: 
«Если не снесёте, мы разбомбим его сами». Вот 
такую несправедливость нам пришлось пережить. 
Пришлось жену с детьми увезти в село, потому что, 
бывало, милиция и среди ночи приходила и дети бо-
ялись. Куда бы я ни обращался, мне все отказывали 
и угрожали. Я помню, как был один дома, стал на 

Николай и Мила Короташ

Николай Короташ благословляет 
дочь Аню и её мужа Диму

Николай Короташ  
с дочерью Машей

►
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колени, но уже не мог даже молиться, только стоял 
перед Богом и мысленно взывал к Нему о помощи. 
И вдруг, услышал такой тихий мужской голос: 
щит и ограждение – истина Моя. Я так аж встре-
пенулся, посмотрел – нет никого. Потом понял, 
что это ответ на мой вопрос. Никуда не иди, ни-
чего не ищи. И потом вызвали меня ещё раз или 
два. А дальше что они сделали с этим открытым 
уголовным делом, я не знаю. Больше и не стали 
вызывать. И вот так дом до сих пор стоял, у нас 
руки не подымались его достраивать. Только вот 
сейчас мы снова взялись за его строительство.

– Какой совет вы дадите молодым семьям, 
чтоб у них была счастливая семья?

– Чтобы быть счастливыми, я могу тысячу раз 
повторить, нужно строить свои отношения только 
на основании Евангельских принципов. И эти при-
нципы Евангелия применять в повседневной жизни. 
Вот это и есть наше счастье –  жить по Евангелию.

– А как же любовь?
– Любовь – это само собой разумеющееся. Если 

без любви, то это два чужих человека живут под 
одной крышей и исполняют свои обязанности. 
Вначале любовь - это эмоции, это влечение, это 
желание быть вместе. А потом, в семье, любовь 
подвергается многим проверкам. У одного свои 
требования, другой не хочет уступать, вот и про-
верка. Если есть любовь, тогда всё можно побе-
дить. А что такое любовь? Любовь долготерпит, 
не ищет своего, но ищет пользы другого и т.д. 

Вот когда в деле проявляешь все качества, о ко-
торых пишет Павел в 1-Коринфянам, это и есть 
любовь. Снова приходим к Евангелию. Живите 
по Евангелию, и у вас будет счастливая семья.

Ещё много интересных и полезных вопро-
сов мы обсуждали. Брат Николай как обычно 
рассказывал всё негромким и таким проникно-
венным голосом. Но то, как он произнёс пос-
леднюю фразу, не могло оставить меня равно-
душной. Я уже закрыла блокнот, отключила 
запись, все молчали;  и он вдруг, глядя как бы в 
никуда, сказал очень трогательно и проникно-
венно: «Ты знаешь, если б у меня была возмож-
ность ещё три раза жениться, я б женился 
только на ней, на Миле». А сестра Мила тут 
же подхватила и говорит: «так я ведь уже не 
молодая, и здоровье не то», – «Всё равно же-
нился бы, только на тебе одной и никакой дру-
гой мне не нужно». У меня слёзы навернулись 
на глаза, когда я услышала такое вроде призна-
ние от седовласого человека. Столько чувств 
было в его голосе, даже не передать словами. 
Я поняла, что и через много лет можно нежно 
любить друг друга, и такое бывает не толь-
ко в книжках. Вот она крепкая христианская 
семья, которая живёт по Евангелию и любовь 
между ними не гаснет даже 30 лет спустя. 
Пусть это будет добрым примером молодым 
семьям последнего времени.

Беседу провела Ольга Долинская

Семейные истории

Николай и Мила Короташ  
с детьми и внуками
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Светлой памяти
начальствующего  
епископа  
Объединённой  
Церкви Христиан
Веры Евангельской
Ивана Петровича  
ФЕдОтОВа

18 августа 2011 года на 82-м году своей зем-
ной жизни накануне праздника Преображения 
Господня перешёл в вечность к Господу, началь-
ствующий епископ Объединенной Церкви Хрис-
тиан Веры Евангельской стран СНГ и Балтии 
Иван Петрович Федотов. Он принял этот высо-
кий пост первосвященника, как эстафету важ-
ного духовного труда на ниве Божьей, в августе 
2002 года на IV съезде ОЦХВЕ, после смерти 
Виктора Ивановича Белых, как один из его бли-
жайших соратников и созидателей ОЦХВЕ, ге-
роев евангельской веры. 

И. П. Федотов родился 13 сентября 1929 года 
в селе Старо-Александровка Староюрьевского 
района Тамбовской области в семье православ-
ных христиан-землепашцев. Его отец весной и 
летом работал в поле, а осенью и зимой, чтобы 
прокормить семью, уезжал добывать уголь на 
шахты. В 1934 году в шахте случился обвал гор-
ной породы и отца искалеченного привезли из 

Донбасса на санях. Раны были такие тяжёлые, 
что выжить он не смог. Пётр Денисович с точ-
ностью до минуты предсказал свою смерть, об-
нял на прощанье своего старшего сынишку Ваню 
и сказал: «На милость Божью оставляю вас…»

В 1936 году семья переехала на жительство в 
Москву. После окончания средней школы Иван 
Федотов начал трудовую жизнь плотником на 
одном из московских заводов. В 1949-м был 
призван на службу в Балтийский военно-морс-
кой флот. Уверовал на четвёртом году службы по 
свидетельству своей матери Александры Нико-
лаевны, посещавшей баптистскую церковь. 

После возвращения в Москву Бог послал Ива-
ну первое испытание: юноша умирал от тяжёлой 
болезни, причину которой врачи не могли уста-
новить. В горячей молитве он просил Господа 
продлить ему дни земной жизни и использовать 
его для дела Божьего: «Употреби меня, Боже, так, 
как хочет воля Твоя». Получив исцеление, Иван 

Иван Федотов среди узников веры  
за несколько дней до смерти

И.Федотов вместе с узниками совести посвящает в молитве мо-
лодёжь на путь верности и труда Господу (12.08.2011г. Винница)
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Федотов по молитве приехавшего из украинс-
кого города Бердичева священнослужителя был 
крещён Духом Святым. За проповедь необходи-
мости получения духовного крещения по Слову 
Божьему был исключен из баптистской церкви. 
В этом же 1957 году он стал одним из благосло-
венных молитвенников и проповедников Мос-
ковской церкви христиан веры 
евангельской-пятидесятников. По 
его горячим молитвам жаждущих 
Бог крестил Духом Святым, ис-
целял больных, изгонял бесов из 
одержимых. 

Молодой проповедник всегда 
находил в постах и молитвах бли-
зость с Богом и Его поддержку, не-
утомимо нёс людям благую весть 
спасения для вечной жизни, при-
няв Иисуса Христа, пострадав-
шего за грехи всего человечества, 
своим Господом. Брату Ивану пос-
тоянно угрожали, запрещали про-
поведовать об Иисусе Христе, но 
он никогда не молчал. Его уволь-
няли с работы, всячески притесня-
ли. Он и это использовал для того, 
чтобы свидетельствовать о воле Божьей всем ок-
ружающим.

За все это в 1960 г. Иван Федотов был аресто-
ван органами Комитета госбезопасности СССР по 
ложному обвинению в подстрекательстве к убийс-
тву ребёнка, якобы с целью жертвоприношения, 
и, по сфабрикованному следствием делу, Москов-
ским областным судом осужден к 10 годам лише-
ния свободы. Отбывал этот суровый приговор в 
исправительно-трудовых лагерях Архангельской 
области России. Все узы брат Иван воспринимал 
как должное, помня свое желание и готовность 
страдать за Христа, в любых условиях защищать 
Истину Божью. За проповедь Слова Божьего и 
благовестие брата Ивана бросали в холодный кар-
цер, оставляли без воды и хлеба. Он всегда оста-
вался верен Господу и, защищая Истину, выходил 
победителем из самых суровых испытаний.

После отбывания 10-летнего срока в советс-
ких тюрьмах и лагерях кагэбисты не разрешали 
ему возвратиться на жительство в Москву, поэ-
тому Ивану Федотову пришлось скитаться за её 
пределами, а потом поселиться за 101 км от сто-
лицы в г. Малоярославце Калужской области. 

В 1971 г. Иван Петрович женился на узнице за 
Слово Божье. Его жена, Валентина Борисовна, за 
активное участие в созидании пятидесятничес-
кой общины в Мордовии в молодости отбыла 3 
года лишения свободы в исправительно-трудо-
вых лагерях. 

Иван Федотов создал в Малоярославце по-
местную церковь христиан веры евангельской. 
В 1972 г. в Москве епископами Церкви ХВЕ в 
СССР (Киевский Епископат) Михаилом Ивано-

вым, Павлом Егоренковым и Николаем Камин-
ским был рукоположен на пресвитерское служе-
ние. В этом же году этими же епископами был 
рукоположен на епископское служение, стал чле-
ном Правления Церкви ХВЕ (Киевского Еписко-
пата), начал плодотворно сотрудничать с еписко-
пами Виктором Белых и Иваном Левчуком. 

В 1974 г. Иван Федотов за ак-
тивную христианскую деятель-
ность и создание Малояросла-
вецкой церкви христиан веры 
евангельской снова был арестован 
и Калужским областным судом 
вторично осужден к трём годам 
лишения свободы. Отбывал срок в 
исправительно-трудовых лагерях 
строгого режима Пензенской об-
ласти. После освобождения из уз 
продолжил благословенный труд 
по созиданию церквей пятидесят-
нического братства. 

В 1981 году Калужским облас-
тным судом епископ Иван Федо-
тов был осужден в третий раз на 
пять лет. Отбывал наказание в г. 
Сыктывкаре, столице автономной 

республики Коми, на Севере России. После ос-
вобождения из уз в 1986 году находился под при-
нудительным надзором милиции без права вы-
езда. В общей сложности за веру евангельскую 
брат Иван Федотов страдал за решётками тюрем 
и колючей проволокой лагерей 18 лет. Он реши-
тельно и мужественно стоял в проломе, защищая 
Церковь Христову. 

После снятия надзора он первым из еписко-
пов Киевского Епископата смело совершил за-
граничную поездку в Швецию для налаживания 
международных связей с мировым пятидесятни-
ческим движением. 

Под руководством епископа Ивана Федотова 
Малоярославецкая поместная церковь одной из 
первых построила большой молитвенный дом; 
создала центр реабилитации бывших наркозави-
симых; начала миссионерское служение в тюрь-
мах и лагерях; создала первую миссионерскую 
организацию, а затем и Ассоциацию Христиан-
ских Миссий (АХМ); открыла общеобразова-
тельную христианскую школу для детей, приют 
для престарелых христиан, жильё для молодых 
христианских семей, постоянно расширяя своё 
благотворное влияние на общество. 

Иван Федотов принял активное участие в со-
здании пятидесятнического братства России, в 
укреплении церквей ХВЕ Грузии, Осетии, Азер-
байджана, Армении, Узбекистана, Киргизии и 
стран Балтии. 

В августе 1992 года в Москве на Первом съезде 
ОЦХВЕ стран СНГ и Балтии И.П. Федотов был 
избран заместителем начальствующего епископа 
В.И.Белыха. ►
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Брат Иван Петрович всегда оставал-
ся волевым, целеустремленным и са-
моотверженным духовным воином Ии-
суса Христа, кротким и добродушным 
христианином, чутким к страданиям, 
бедам и горю других людей. Силам зло-
бы поднебесной ни на миг не удавалось 
поколебать его убеждённость в право-
те, справедливости и торжестве дела 
Божьего. 

Однажды Ивану Петровичу присни-
лось, будто бы он летит над нашей го-
лубой планетой Земля и вдохновенно 
поёт благодатную и радостную песнь об 
Иисусе Христе. Действительно, вся его 
жизнь была как сердечная песня о Сыне 
Божьем. 

12 августа 2011 года в своей последней пропове-
ди на конференции христианской молодёжи в горо-
де Винница, посвященной 90-летию начала мисси-
онерского служения Ивана Воронаева в Восточной 
Европе, начальствующий епископ Федотов напом-
нил о преображении Господнем, призывал служить 
Господу так, чтобы о нас потом вспоминали, как 
мы сейчас вспоминаем о водимом Духом Святым 
муже Божьем Иване Воронаеве. Особо отметил, что 
чувствует присутствие благодати Божьей и большое 
благословение Божье через это собрание. Пожелал 
участникам конференции постоянно укрепляться 
Господом и могуществом силы Его, облечься во все-

оружие Божье, 
препоясавши 
чресла исти-
ною и облек-
шись в броню 
праведности, 
обувшись в го-
товность бла-
говествовать 
мир с Госпо-
дом, взяв щит 
веры, шлем 
спасения и ду-
ховный меч 
Слова Божь-
его.

Сам Иван 
Петрович всё 
это испол-
нял и всё это 
имел. Сказан-
ное им в пос-
ледней его 
п р о п о в е д и 
теперь вос-
принимается 
всеми нами, как духовное завещание любимого 
всеми братьями и сестрами благословенного Бо-
гом епископа. Его свет и душевное тепло всегда 
поддерживали всех священнослужителей. 

Иван Петрович умер во время пасторской по-
ездки в Брянскую область, до последнего своего 
дыхания исполняя данное в молодости обещание 
служить Богу доброй совестью. 

Печаль и скорбь в связи с невосполнимой 
утратой соединяются в нас с радостью за стар-
шего брата и мудрого наставника, преданного 

Богу и Церкви Христовой священнослужи-
теля, достойно завершившего свой земной 
подвиг, земной путь скорбей, испытаний, 
самоотверженного труда во имя торжества 
грядущего Царствия Божьего. Иван Пет-
рович словом и делом доказал истинность 
своего призвания, всегда был побеждаю-
щим. Его дела и свершения навсегда ос-
танутся с нами. Мы уверены, что его труд 
отмечен у Господа.

Выражаем глубочайшее искреннее собо-
лезнование родным, близким, всем братьям 
и сестрам по вере евангельской, ведь Иван 
Петрович был близок и дорог каждому из 

нас. Пусть эта скорбь еще более сплотит 
наши ряды, а самой лучшей сердеч-

ной памятью о брате Иване Петро-
виче Федотове будет наше единс-
тво и верное служение Господу 
по его примеру. 

Правление и секретариат 
Объединенной Церкви ХВЕ 

стран СНГ и Балтии

Иван Федотов и его заместитель 
Георгий Бабий на конференции  

в Виннице (12.08.2011 г.)
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Когда Моисей в очередной раз просил 
фараона отпустить израильский народ, 
чтоб совершить служение Богу, то фа-

раон спросил: «кто пойдёт?». «И сказал Моисей: 
пойдём с малолетними, с сыновьями нашими и 
дочерями нашими,… ибо у нас праздник Господу. 
Фараон сказал им: я готов отпустить вас, но 
зачем с детьми?» /Исход 10:8-10/

Что делаем мы, когда идём совершать празд-
ник Господу? Берём ли мы с собой ма-
лолетних наших. Где наши дети, 
когда мы слушаем проповедь 
и совершаем церковные мо-
литвы? Как мы готовимся 
сами и готовим наших де-
тей к служению? Берём с 
собой хороший запас пе-
чений, термос с чаем, ба-
нанчик, самые любимые 
игрушки нашего ребёнка – 
всё, чтоб ему не было скуч-
но за долгие два часа, пока 
идёт собрание. Чтоб наше 
чадо было довольным и 
не устраивало нам исте-
рики при всей церкви, 
мы согласны, пусть 
походит по залу, 
рассмотрит, кто 
пришёл. Там, 
глядишь, и кон-
фет насобирает. 
Надоест по залу 
ходить – можно в 
фойе или на улицу 
пойти побегать с другими детками. Если холодно 
стало на улице, тогда есть материнская комната, 
где всегда очень весело. Там и детям раздолье и 
мамаши могут обсудить интересные темы. Если 
малыш проголодался за первые полчаса – есть 
запас подкрепления. Узнаёте себя, мамочки? Так 
вы готовите своих детей совершать праздник 
Господу? Конечно, не все так поступают, но бе-
гающие, жующие что-то и собирающие конфеты 
по залу дети встречаются довольно часто. «Ну и 
пусть, лишь бы молчал», – думаете вы.

Не такого праздника ждёт от наших детей Гос-
подь. А ведь мы, родители, в ответе перед Госпо-
дом за них. Мы все уже давно усвоили урок, что 
ребёнка надо начинать воспитывать с первого 
дня рождения. Но эта истина остаётся теорией. 

Когда малышу сложно усидеть на стуле рядом с 
мамой, мы оправдываем его: «он же ещё малень-
кий, не понимает». Всё он понимает. И оправ-
дание это скорее для нас, а не для него. Потому 
что нам не хватает времени, или мудрости, или 
мужества, чтоб усадить наших деток перед слу-
жением и объяснить, что на служение мы идём 
не развлекаться, а молиться, петь Богу и слу-
шать дядю проповедника. Потому что, когда мы 

кормим ребёнка перед служением, не 
объясняем ему, что следующий 

раз он будет кушать только 
после собрания со всей 
семьёй, а не во время 
служения. Потому что 

нам некогда просле-
дить, чтоб малыш 
сходил в туалет до 
служения, а не че-
рез 15 минут после 
начала. И это мы 
должны ему объяс-
нять дома, снова и 
снова, приготавли-
ваясь к служению.

Помогите ва-
шим детям прос-
то сидеть на 
служении. Не 
бегать по залу, а 
сидеть на служе-
нии. Он должен 
слышать слово, 
он должен слы-
шать молитвы. 

Он поёт общие песни, он молится вместе с нами. 
Это всё впитывается в него и откладывается в 
его сердце и в его сознании. Даже если он сам 
сразу этого и не понял, но в жизни это даст доб-
рый плод. В церкви такая атмосфера, в которой 
ребёнок наилучшим образом воспитывается. Да 
поможет Господь!

ник Господу? Берём ли мы с собой ма-
лолетних наших. Где наши дети, 
когда мы слушаем проповедь 
и совершаем церковные мо-
литвы? Как мы готовимся 
сами и готовим наших де-
тей к служению? Берём с 
собой хороший запас пе-
чений, термос с чаем, ба-
нанчик, самые любимые 
игрушки нашего ребёнка – 
всё, чтоб ему не было скуч-
но за долгие два часа, пока 
идёт собрание. Чтоб наше 
чадо было довольным и 
не устраивало нам исте-
рики при всей церкви, 
мы согласны, пусть 
походит по залу, 
рассмотрит, кто 
пришёл. Там, 
глядишь, и кон-
фет насобирает. 
Надоест по залу 
ходить – можно в 

кормим ребёнка перед служением, не 
объясняем ему, что следующий 

раз он будет кушать только 
после собрания со всей 
семьёй, а не во время 
служения. Потому что 

нам некогда просле-
дить, чтоб малыш 
сходил в туалет до 
служения, а не че-
рез 15 минут после 
начала. И это мы 
должны ему объяс-
нять дома, снова и 
снова, приготавли-
ваясь к служению.

Дорогие читатели журнала 
«Голос Евангелия», вы можете 

присылать свои наблюдения и прак-
тические советы в рубрику «Христи-
анская этика» по адресу нашей редак-
ции. Возможно, через такие заметки 
мы станем хоть немного лучше.

«Ну и пусть, лишь бы молчал»
Христианская этика
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Мысленно я вновь и вновь возвращалась к словам, недавно прочитан-
ным в Библии: «Господь Бог отцов ваших…». Какому Богу поклонялись 
мои отцы? Какому Богу служили? Какого Бога знали? На мучавшие 
меня вопросы, мне захотелось найти ответ… 

«Пусть поищут в памятной книге отцов твоих…
(Ездра 4:15)»

Ничего не нарушало гармоничной мело-
дии сельских улиц. Эти непривычные 
для горожан звуки кудахтанья и покря-

кивания домашнего хозяйства. Изредка врываю-
щееся мычание и блеяние с отдалённых пастбищ. 
Самобытное пошёптывание зреющей пшеницы. 
Приглушённые переговоры кумушек. И ещё 
множество неподдающихся описанию мотивов 
шелеста, шороха, постукивания, потрескивания, 
создающих единую музыку, которую, родившие-
ся здесь люди, называют родной.

  Об одном из таких сёл, а вернее семье, жи-
вущей в нём, мне бы хотелось рассказать живую 
историю – свидетельство «моих отцов».

 Мать хлопотала у печи, приготовляя прият-
ный на запах и вкус ужин. «Помоги мне, Господи, 
управиться со всем вовремя», – неслышно повто-
ряла она. Во дворе, прислонившись к ветвистой 
груше, стояла черноволосая четырнадцатилетняя 
девочка, и смотрела куда-то в голубую даль. Не-
видимая для глаз душа соединялась с Богом в мо-
литве: «Помоги, благослови, дай познать Тебя...» 
Из дома, донёсся нежный голос мамы, прервав её 
мысли: «Олюся, ещё не едет отец?». 

 Глава семейства вот-вот должен был воротить-
ся с поля, места его дневной работы. Но вскоре 
уже раздался цокот копыт и скрип повозки, и вся 
семья была в сборе. Опытным, проницательным, 
хозяйским взглядом Иван оглядел своё хозяйс-
тво. Да, много работы сделано, жена выполнила 
все его указания. И ужин готов, значит, они се-
годня снова смогут пойти на свои собрания. И 
что-то подобно горькой желчи поднялось из под-
вальных глубин его сердца и стало отравлять его 
мысли. Во всём послушная, кроткая жена, здесь 
решила сама. И почему он до сих пор молчит? 
У соседа Василия что ни день, слышен шум – 
не пускает жену свою на собрание. И он своей 
больше не позволит, она должна подчиняться 
ему беспрекословно. 

Иван сдержал нарастающие в нём недобрые 
чувства, которые наполнили его сердце. И то-
ном, не допускающим возражений, объявил, что 
необходимо сделать ещё работу. Глаза дочери 
вмиг потухли и покрылись тенью разочарования 
с немыми вопросами – Как? Почему? Ведь мы 
не справимся до времени! Почему мама терпит? 
Почему молча соглашается? И тут же следом за 

ними возник страх: «Господи, я не должна так 
думать. Мой отец хороший и я люблю его, Госпо-
ди смягчи его сердце». Мать молча встала из-за 
стола: «Олюся, помоги мне», – были единствен-
ные её слова. В умелых руках работа спорилась 
быстро, не прошло и часа как они всё окончили 
и, встретившись единодушно взглядами, отпра-
вились в свою комнату, готовиться к вечернему 
служению. Отец всё это время молча наблюдал 
за ними, борясь с внутренними противоречиями. 
Он любил и уважал свою Анюсю, и не хотел оби-
жать её. Но если бы он точно знал, что Бог, кото-
рому поклоняется жена и дочь, есть Настоящий 
Живой Бог. Стряхнув последние сомнения, он 
встал и с нескрываемой злостью во взгляде оста-
новился в дверном проёме. Сейчас он бросал вы-
зов Богу, сам до конца не понимая своего упорс-
тва. Схватив жену за руки, он произнёс хриплым 
голосом: «Ты больше никуда не пойдёшь!» Дочь 
боязливо отпрянула в сторону, подобные сцены 
не были ей знакомы. Анюся взглянула на мужа 
своими голубыми, как весеннее небо глазами, го-
ворящими «отпусти». Этот взгляд ужалил его, он 
замахнулся её ударить, но… Какая-то Реальная 
Сокрушительная Сила лишила его опоры и по-
валила наземь. И так повторилось трижды. Пока 
к нему не пришло сознание, что эта Сила – при-
сутствие Живого Бога. Иван хотел противостать 
не жене, а Всесильному, Всемогущему, Верному 
Защитнику тех, кто служит Ему. Молча, отступив 
в сторону, он пропустил жену и дочь и больше 
никогда не препятствовал им. Эра противостоя-
ния сменилась для Ивана эрой исканий.

Меньше, чем через десять лет, уйдёт к Госпо-
ду его жена, сохранив преданность и верность 
своему Богу. Ровно неделю он проживёт в раз-
луке со своей Анюсей, и уйдёт в вечность, при-
мирившись со Христом в последние часы своей 
земной жизни. 

В воспоминаниях останется черноволосая де-
вочка, которая, прислонившись к дереву, стоит 
и смотрит в голубую даль, невидящими от слёз 
благодарности глазами. Этот взгляд перехваты-
вая, и я, третье поколение, её внучка, смотрю в 
голубую даль – «Оттуда придёт помощь моя, по-
мощь моя от Господа». 

Попшой Алина 
г.Бельцы

«Памятная книга отцов»

Рассказ
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«Молодёжь, исполненная Духом Святым» - под таким лозунгом про-
ходила очередная конференция молодёжи Молдовы и Приднестровья.  
На этот раз конференция проходила в Бельцах, в зале церкви «Лумина  
Лумий», 7 мая 2011 года. Организатором этой конференции был Молодёж-
ный отдел СЦ ХВЕ Молдовы, возглавляемый пастором Виктором Куляк.

Открывал конференцию приветствен ным 
словом и призвал молодёжь к молитве Ни-
колай Короташ, епископ Бельцкого регио-
на. Участие в служении приняли группы из 
разных мест Молдовы, которые прославляли 
Господа своим пением. После чего, со сло-
вом наставления вышел Пётр Борщ, началь-
ствующий епископ Молдовы. Тема его про-
поведи звучала так: «Жить с Богом». Пётр 
Борщ учил молодых людей быть особенной 
молодёжью, не такой, как в мире. Он привёл 
в пример Даниила и его друзей, говоря: «Они 
прошли через огонь, но остались такими 
же, и даже запаха на них не было. Когда мы 
проходим через огонь мира, остаёмся ли мы 
чистыми христианами или становимся обго-
релыми, и от нас плохо пахнет?». 

В перерыве конференции молодёжь фото-
графировалась. В один кадр все не вмести-
лись, пришлось делать снимки молодёжи по 
регионам. Уже к концу конференции, желаю-
щие могли приобрести фото на память. 

После обеда Ромика Хуцуцуй, служитель 
церкви Филадельфия (Кишинёв), учил мо-
лодёжь, объясняя чего нужно остерегаться и 
что нужно избегать, чтобы могли исполняться 
Духом Святым и быть поистине Божьей мо-
лодёжью. «Чем больше ты будешь любить 
Господа, тем больше ты будешь стремиться 
находиться среди тех, кто любит Господа; и 
там, где Бог», — слова его проповеди. 

Среди поющих участников молодёжного 
служения, один брат засвидетельствовал о 
Божьем устройстве в его жизни. «У меня не 
было денег даже ехать на конференцию, нуж-

дался, молился, очень хотел, — рассказывал 
он, — и в ночь перед отъездом меня благосло-
вили необходимыми финансами, причём те 
люди, от которых даже не ждал». Слава Богу! 

В последней части конференции к молодё-
жи обращались Олег Боднарь, пастор церкви 
«Новая жизнь» (Бельцы) и Валера Кирка, 
пастор церкви «Благодать» (Кишинев). «Иди 
к своему часу» — так называлась тема, ко-
торую говорил Олег Боднарь. Все с особым 
волнением слушали его проповедь, потому 
что в ней речь шла о мечтах. Мечтать любим 
мы все, но о чём? Много брат Олег рассуж-
дал на эту тему и потом спросил: «Мечтаешь 
ли ты о моменте, когда в белоснежной одеж-
де Невесты Христа входишь в Небесный зал, 
а навстречу идёт Жених-Христос? Мечтай-
те об этом, стремитесь к этому, делайте всё, 
чтобы достичь этого момента». Валера Кир-
ка завершил конференцию проповедью об 
исполнении силой Духа Святого. «Если не 
иметь Его силу на земле, тогда как достичь 
неба, — спрашивал он молодёжь, — сила 
Божья никогда не наполнит меня, если я не 
выполню условие, записанное в Священном 
Писании, при котором можно получить эту 
силу». После проповеди брат Валера призвал 
молодёжь к молитве о крещении Духом Свя-
тым. А тех, кто крещён, призывал к исполне-
нию силой. И Бог излил свои благословения 
в избытке! 

Многие уехали с конференции исполнен-
ные силой и новыми решениями для служе-
ния и жизни. Ждём следующей конференции. 
Да благословит Господь!

События

Молодёжная национальная конференция
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Этот год – юбилейный 
для нашего братства 
ХВЕ. Ровно 90 лет на-

зад, 12 августа, на землю быв-
шего Советского Союза ступила 
нога миссионера из Америки, 
Ивана Ефимовича Воронаева. 
Он привёз славянам евангель-
скую весть о Духе Святом. 

В Кишиневе, 17 июля 2011 
года, состоялся семинар, пос-
вящённый 90-летию служения 
И.Е.Воронаева, от которого 
ведёт свою историю ОЦ ХВЕ. 
Музыкальную часть семинара 
провела группа «Единая Цель»; 
а пастор церкви г.Винница, 
Николай Усач провёл увлека-
тельный семинар о жизни и 
служении Воронаева. Николай 
Петрович Усач начал свой до-
клад с мест Священного Писа-
ния, записанных в послании к 
Евреям, которые стали девизом 
конференции: «Поминайте на-
ставников ваших, которые про-
поведовали вам слово Божие, 
и, взирая на кончину их жизни, 
подражайте вере их» /Евр. 13:7/ 
и «Помните узников, как бы и 
вы с ними были в узах, и страж-

дущих, как и сами находитесь 
в теле» /Евр. 13:3/. У участ-
ников конференции была воз-
можность проследить историю 
развития христианства на про-
тяжении многих веков, начиная 
с Крещения Руси в Х веке, и до 
наших дней.

 Н. П. Усач рассказывал о 
жизни и служении благословен-
ного служителя И.Е.Воронаева, 
который в августе 1921 года 
вместе со своим соратником 
В.Р.Колтовичем прибыл в Одес-
су из далекой Америки, чтобы 
принести огонь Пятидесятни-
цы на нашу землю. Это было 
начало трагического пути и по-
бедного служения Богу, зарож-
дением Церкви Христиан Веры 
Евангельской в СССР. За восемь 
лет служения И.Е.Воронаева 
родились около 1000 пятиде-
сятнических церквей и более 
25000 человек обрели спасение. 
Эти цифры поразили всех при-
сутствующих в зале. В какой бы 
город не приезжал Иван Ефи-
мович – там образовывалась 
Церковь. Николай Усач поведал 
историю жизни и жертвенно-

го служения Ивана Воронаева. 
Удивительная история отдачи 
себя ради Господа и спасения 
людей. Всех слушающих глубо-
ко тронула жизнь верного слу-
жителя И.Е.Воронаева.

В конце конференции Нико-
лай Усач призвал всех присутс-
твующих вспомнить тех брать-
ев и сестёр, которые страдая за 
веру в узах, положили жизнь 
свою за Христа. Которые там, 
на бескрайних просторах севе-
ра перешли в вечность, так и 
не увидев своих родных. После 
этого призыва все присутствую-
щие вдохновенно спели псалом: 
«Кто сказал - побеждать легко, 
будто все нам даётся даром? 
Сколько братьев-борцов легло, 
и сестёр, молодых и старых». 
После пения псалма в зале 
стояла благоговейная тишина. 
Слова этого пения затронули 
сердца всех присутствующих 
– насколько верно и преданно 
братья и сестры трудились для 

Н.П.Усач выступает с докладом  
о жизни и служении И.Е.Воронаева

П.Борщ и М.Чиж рядом с узниками веры  
на юбилейной конференции в Виннице

От Воронаева  
до наших дней...

События
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Бога, выполняя Его вели-
кое поручение. 

И таких борцов оста-
лось в живых совсем мало. 
Некоторые из них смог-
ли приехать 12 августа в 
Винницу на специальную 
конференцию, приурочен-
ную 90-летию начала мис-
сионерской деятельности 
Воронаева в Советском 
Союзе. В связи с этим 
юбилейным событием на 
конференцию приехала мо-
лодёжь разных поколений 
из разных стран. Приехали 
около 2000 молодёжи из 
разных уголков Украины, 
России, Молдовы, Арме-
нии, Прибалтики, Герма-
нии, Израиля и США. А 
также приехали те, чья 
молодость пришлась на 
суровые годы коммунизма, 
когда им приходилось от-
стаивать веру в Бога мно-
гими страданиями. Те, кто 
в свои юные годы прошли 
через тюрьмы и лагеря за 
их любовь к Богу. 

Самой трогательной 
частью юбилейной конфе-
ренции в Виннице было 
представление узников 
веры, которые платили за 
веру и кровью и лишения-
ми. По одному, их пригла-
шали на сцену, рассказы-
вая о пути каждого из них. 
Например, Леонида Кон-
дракова, самого старшего 
из всех присутствующих 
узников, в его 18 лет при-

говорили к расстрелу. 
Но, по Божьей милос-
ти, сменили приговор на 
тюремный срок. И такие 
свидетельства звучали 
одно за другим, и каждое 
из них наполняло сердце 
трепетом. Слёзы текли по 
щекам как пожилых, так 
и молодых братьев и сес-
тёр. Кульминацией стала 
молитва. Братья-узники 
благословляли молодёжь 
на путь труда и верности. 
Более двух тысяч моло-
дых сердец принимали 
решение в этой молитве 
идти за Господом, следуя 
примеру старших брать-
ев. Такие волнующие мо-
менты бывают не часто. 
Как сказал Иван Федо-
тов, узник веры и епис-
коп ОЦ ХВЕ стран СНГ 
и Балтии: «Я чувствую 
здесь особую благодать. 
И мы совершили особую 
молитву посвящения вас 
на труд верности Богу». 
Через несколько дней 
Иван Федотов отошёл в 
вечность, как и поётся в 
песне: «И факел горящий 
в их крепкие руки старик 
передал на покой уходя».

 Давайте же будем пом-
нить наставников наших, 
которые проповедовали 
нам слово Божие, и, взирая 
на путь их и кончину их 
жизни, подражать вере их.

Анастасия Кирка,  
Ольга Долинская

Узники веры совершают молитву посвящения молодёжи  
на нелёгкий труд верности Богу

События

Мы попросили некоторых участни-
ков юбилейной конференции в Молдове 
поделиться своими впечатлениями, и 
вот, что они рассказали:

Павел Кундиловский, пресвитер, 
г.Кишинёв (Ботаника): С детства я 
был знаком со многими братьями и сёс-
трами, которые уверовали по проповеди 
Воронаева и были членами созданной 
им Одесской церкви ХВЕ. Мои дедуш-
ка с бабушкой также покаялись во вре-
мя большого духовного пробуждения в 
20-х годах, начавшегося с прибытием в 
Одессу благословенного мужа Божьего 
Воронаева. Мой дедушка был расстре-
лян советской властью за евангельскую 
веру в 1939 году, как и многие другие ве-
рующие. Как большую драгоценность, я 
храню оставшиеся на память о дедушке 
номера журнала «Евангелист», который 
издавался Воронаевым, а также издания 
Библии и сборники псалмов того време-
ни, которые дедушка спрятал. Так что 
эту конференцию я воспринимаю и как 
воспоминание о моём родном дедушке.

Валентин Кирка, пастор, г.Кишинёв 
(Рышкановка): Когда я слушал рассказ 
докладчика о духовном подвиге Ивана 
Воронаева, то думал и о том, что эстафе-
ту духовного труда, как факел веры, из 
его рук подхватили Афанасий Бидаш, а 
потом и Виктор Белых, и Иван Федотов, 
которые очень много сделали для распро-
странения Евангельских истин в Молдове. 
Я был знаком с братьями и сёстрами, кото-
рые уверовали по проповедям Воронаева, 
которые общались с ним, и на всю свою 
жизнь сохранили в своих сердцах его 
благотворное влияние. Я был свидетелем 
того, в каких тяжёлых условиях атеисти-
ческого режима приходилось нести слу-
жение нашим старшим братьям. Да и меня 
самого в 1980 году за веру евангельскую 
исключили с шестого курса медицинского 
института. Это были годы борьбы. И се-
годня мы должны дальше нести эту весть 
Евангелия молодому поколению.

Анатол Ганчер, пастор, г.Бельцы 
(церковь «Лумина Лумий»): На этой 
конференции я получил особое благо-
словение. Для меня сегодня открылось 
многое, чего я не знал. Узнал основу 
церкви, зарождение пятидесятнического 
движения в этой части мира. Я внима-
тельно слушал, и даже плакал, узнавая о 
жизни тех, кто закладывал основу нашей 
церкви. Они заплатили очень большую 
цену. И это невозможно было слушать 
без слёз. Я задумался о той цене, кото-
рую я сегодня плачу и это вдохновило 
меня на ещё большие старания.
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Наверняка мы все знаем кто такие 
сироты – это дети, у которых нет 
родителей или от которых они от-
казались. Как это ни печально, но в 
одной Молдове, по примерным под-
счётам, треть несовершеннолет-
них детей живут без одного и каж-
дый десятый – без обоих родителей. 
Получается, что из 788.970 наших 
детей, 262.990 – из неполных семей, 

а 78.897 – вообще без родителей. 
Наверное, аналогов такой трагич-
ной ситуации нет больше нигде в 
мире. Вдумайтесь в эти цифры!!! 
Это очень много и их становится 
всё больше и больше. И куда им ус-
телена дорога? Как правило, в де-
тский дом, если не посчастливит-
ся быть усыновлёнными. Но как мы 
все знаем, приюты и детские дома 
не богаты, живут они в основном 
за счёт государства и благотвори-
тельности. Детям в детских домах 
не могут так часто покупать иг-
рушки, конфеты, хорошую одежду. 
И именно поэтому они часто идут 
на преступление. Но заботясь о 
таких детях, мы помогаем им по-
верить во что-то хорошее, доброе 
и справедливое. Они начинают по-
нимать, что про них не забыли, их 
помнят и любят. 

На радость сиротам
«Чистое и непорочное бла-

гочестие пред Богом и Отцом 
есть то, чтобы призирать 
сирот и вдов» 

/Иакова 1:27/
В прошлом номере нашего 

журнала мы публиковали сви-
детельство Валеры Погор, кото-
рый не знает своих родителей и 
воспитывался в детском доме. 
Но благодаря христианам, ко-
торые приезжали в их детский 
дом, он узнал о Небесном Отце, 
принял Его в своё сердце и те-
перь служит Богу своими та-
лантами. И, по свидетельству 
Валеры, только Бог имеет тот 
неисчерпаемый источник люб-
ви и заботы, который может 
восполнить отсутствие роди-
тельской любви.

Однажды в Америке, сотруд-
никам миссии «Источник мило-
сердия» во главе с директором 

миссии Михаилом Фурмузал, 
пришло желание что-то сделать 
для таких обделённых детей. 
Пришла идея – открыть детский 
центр. И не просто детский, а для 
детей-сирот, которые не имеют 

одного родителя или обоих. Эта 
миссия уже много сделала для 
детей других стран, но, так как 
основная часть сотрудников, это 

выходцы из Молдовы, а вернее 
из Гагаузии, то выбор места пал 
именно на эту южную страну. 
Молились, нуждались, просили 
Божьего управления. И Господь 
направил и управил. Тогда Ми-

хаил Иванович Фурмузал ре-
шил встретиться с президен-
том Гагаузии для решения 
этого вопроса. Когда в приём-
ной президента, Михаила Ма-
каровича Фурмузал раздался 
звонок, ему доложили: «Ми-
хаил Макарович вам звонит 
ваш тёзка, тоже Михаил Фур-
музал, только из Америки». 
Вот такой казус получился в 
начале переговоров. Два Ми-
хаила Фурмузал встретились 
и пришли к согласию: «Будем 

строить детский центр для сирот 
в живописном месте». Решили 
соединить детей из неблагополуч-
ных семей и детей-сирот, которых 

События

Команда учителей у здания детского центра



№ 2  ◦  2011 31

◦

даст примария с детьми из наших 
церквей, родители которых не мо-
гут сами купить путёвки детям. 
Выходит 50 на 50 и все довольны. 
«Наша цель, чтобы дать детям, 
родители которых не смогли по 
каким-то причинам дать должного 
внимания, мы хотим дать им это 
внимание. И рассказать, что Бог их 
любит, мы их любим, и мы хотим 
создать условия для таких детей. 
Дети из неблагополучных семей 
смогут подружиться с детьми из 
христианских семей» – рассказы-
вал о планах Михаил Иванович. 

Божье устройство увидели. 
Согласие властей получили. 
Место выбрали – село Баурчи, 
Чадыр-Лунгского района. Мес-
то выбирали поживописнее, на 
берегу озера. А как потом выяс-
нилось, село Баурчи занимает 
первое место в Молдове по де-
торождению. Так что самое то, 
для детского центра. С тех пор 
в церквях Сокраменто только и 
слышны были разговоры о стро-
ительстве детского центра. И не 
только разговоры, но очень мно-
гие жертвовали свои финансы 
для строительства. Здесь в Мол-
дове в первые же дни сформиро-
вались строительные бригады из 
наших братьев, из церквей Мол-
довы. Местные сёстры жертвова-
ли свои продукты, чтоб кормить 
строителей. В Америке миссия 
усердно занялась приготовлени-
ем необходимой техники и обо-
рудования для работы центра. 
Все дружно объединились и дело 
пошло. Два года длилось строи-
тельство. Реставрировали место, 
где раньше был пионерский ла-
герь. И детей-христиан не брали 

в тот лагерь. Сейчас всё 
изменилось. Сейчас на том 
месте строится христианс-
кий центр, где наши дети 
смогут беспрепятственно 
отдыхать. 

И вот настал этот день. 
День открытия – 30 июля 
2011 года. На берегу озе-
ра установили большую 
евангелизационную па-
латку для всех желающих 
участвовать в праздничном 
открытии детского центра. 
А вокруг здания и внутри 
ещё подводят последние 
штрихи – косят траву, под-

метают, носят парты в классы для 
библейских уроков, вяжут лен-
точки на столбы. В общем, такая 
приятная предпраздничная суета, 
за которой тщательно наблюдал 
директор центра Павел Черниог-
ло. По территории ходят молодые 
люди, вы удивитесь, в форме мо-
ряков. У одного такого моряка, 
Ромы Карапунарлы из Баурчи, мы 
узнали, что все они – учителя вос-
кресной школы. 16 учителей-мо-
ряков вместе с детьми поплывут в 
кругосветное путешествие по ост-
ровам «Милосердия», «Сострада-
ния», не обойдут также и остров 
«Любви». А поведут их в этом 
плаванье опытные капитаны: Вик-
тор Георгиев, ответственный пас-
тор штата Орегон за образование, 
ответственный за Воскресную 
школу; Павел Лащук, ответствен-
ный пастор штата Калифорния по 
подготовке учителей и Любовь 
Нестерюк, которая много лет за-
нимается с подростками. Но это 
путешествие ещё впереди, а пока 
у ворот стоят молодые братики и 
сестрички в национальных гага-
узских костюмах, с улыб-
кой приглашая гостей. А в 
палатке их уже встречает 
праздничным пением груп-
па «Радостная весть». Це-
лыми семьями приезжали 
и приходили на праздник. 
А неподалёку, в поле, вид-
но было, как детки сами 
бегут на праздник, не ста-
ли дожидаться родителей. 
А может они и есть те са-
мые сироты, для которых 
это всё готовили. Во всём 
ощущался праздник. Такое 
приятное чувство торжес-

твенности, предвкушение чего-то 
грандиозного и важного. 

К 11-ти часам уже началось 
торжественное служение. Имен-
но служение Богу, потому что без 
Него не можем делать ничего. И 
Детский Центр «Елим» предна-
значен для познания и служения 
Богу. Для того, чтоб обделённые 
детки смогли найти любовь и за-
боту в Боге. Было очень много 
гостей с разных уголков Молдо-
вы, служителей, представителей 
власти и СМИ. Звучало со сцены 
много поздравительных и напутс-
твующих речей. Кульминацион-
ным моментом стала молитва 
посвящения, когда вышли вперёд 
все наставники, и служители, во 
главе с епископами В.Павловским 
и П.Борщ, благословили их на 
служение детям, чтоб в этом цен-
тре многие узнали о Боге и обре-
ли счастье. После молитвы совер-
шили такой ритуал открытия, два 
Михаила Фурмузал, президент 
Гагаузии и директор миссии «Ис-
точник милосердия», разрезали 
красную ленту у входа в зда-
ние центра. После торжествен-
ной части все присутствующие 
смогли пройтись по территории 
и увидеть дома, где будут жить 
дети, столовую с новым обору-
дованием, детские аттракционы, 
к которым сразу же выстроились 
длинные детские очереди. Жизнь 
закипела. И это только начало, а 
впереди… Будем верить, что впе-
реди ещё не от одного мы услы-
шим, что он был несчастным и 
никому ненужным, но в детском 
центре «Елим» он встретился со 
своим счастьем – с живым и лю-
бящим Богом.

Ольга Долинская

События

Торжественное открытие:
Михаил Фурмузал (справа) - президент 
Гагаузии и Михаил Фурмузал (слева) -  

директор миссии «Источник милосердия»

Очередь к детским атракционам
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Однажды раздался телефон-
ный звонок. Звонил региональ-
ный епископ, брат Николай Ко-
роташ. Сказал, что нужно ехать 
в Кишинёв на несколько дней. 
Там братья из Киева должны 
проводить обучающие семина-
ры. Я сразу подумал: «Ну сколь-
ко можно разных семинаров и 
тренингов? С меня учёбы до-
статочно, уже пора переходить 
к практике». Свою позицию я 
попытался объяснить брату Ни-
колаю, но в ответ услышал стро-
гое, но отцовское: «Надо ехать». 

Так нас собралось по несколь-
ко человек из пяти  регионов 
Молдовы. Как оказалось, обу-
чение отнюдь не на несколько 
дней, а на целых два года. При-
знаюсь, радости я от этого не ис-
пытал. Да и название програм-
мы было, ну совсем, какое-то не 
духовное: «Ведение. Стратегия. 
Ресурсы» (ВСР). Однако про-

шло совсем немного времени от 
начала учебного процесса, и мы, 
все учащиеся, поняли, что про-
грамма построена не академи-
чески, а практически. Господь 
начал показывать нам то, что 
раньше мы будто и не замечали. 
Мы увидели общие нужды всех 
поместных общин региона:

1. Объединить всех чле-
нов поместных церквей по-
ниманием, что все мы члены 
ОДНОГО ТЕЛА ХРИСТОВА  
/1е. Кор12:25-27/.

2. Ученичество. Нам не всё 
равно кто останется в церквях 
после нас, когда мы не сможем 
выходить за кафедру, какие про-
поведи и музыку мы будем слу-
шать /2Тим.2:2; Ездра7:10/

3. Проповедь Евангелия в ре-
гионе должна выйти на новый 
уровень /Мтф.5:14-16/

Итак, Господь положил на 
сердце строить региональные 

проекты таким образом, чтоб 
три наших нужды реализовать 
в одном. Для того чтоб воспол-
нить первую нужду, мы подели-
лись этой идеей со всеми служи-
телями региона и нашли отклик 
братьев. Все вместе решили, 
что молитва всех церквей реги-
она и финансовое обеспечение 
проектов - это ответственность 
всего региона! И такие реги-
ональные встречи проводятся 
до настоящего момента регу-
лярно. Вместе мы согласились, 
что каждое воскресенье с 22:00 
до 23:00 часов, все служители, 
евангелисты и проповедники со 
своими семьями будут молить-
ся друг о друге и о служении.

Наша главная цель — сви-
детельство Божьей любви тем, 
кто еще не познал Господа. И 
мы пришли к выводу, что наша 
молодежь должна трудиться 
в этом направлении. В нашей 

Нужны 12 групп молодёжи из разных церквей Бельцкого региона, и 
в каждой из них должно быть по 20-25человек. Эти группы за три 
месяца должны провести 12 недельных евангелизационных компаний 
в Бельцком регионе. Для плодотворного служения на каждую коман-
ду нужно от 10 до 15 тысяч леев. Эти деньги должны быть собраны 
только в церквях региона, минуя другие источники. 

Если б передо мной поставили такую задачу несколько лет назад, то 
я усомнился бы в реальности такого проекта. Скорее всего, мой ответ 
был бы отрицательным, но… начну всё сначала.

Евангелие в деле
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стране уже давно пришло время 
не просто говорить людям о Гос-
поде, но и в практической жизни 
показать им любовь Божью.

Итак, начали формировать 
группы. В основном молодёжь, 
но обязательно со служителя-
ми. Это же так чудесно, когда 
видишь пастора не только за 
кафедрой, но и рядом с собой 
в труде. Когда вы вместе с ним 
красите забор бедной вдове или 
инвалиду. В такие моменты и 
общение легче налаживается, 
без смущения и страха.

Итак, цели были поставлены. 
Для начала выбрали населённый 
пункт, где планировали открыть 
церковь (или поддержать су-
ществующую). Туда направили 
одну команду на одну неделю. 
Из всего села выбирали семью 
или человека, больше всех нуж-
дающегося в помощи. Красили, 
белили, стирали, мыли. Убирали 
в доме и вокруг дома. Помогали 
в огороде и на поле. Строили 
печки и ремонтировали крыши. 
После обеда программа для де-
тей, а вечером евангелизацион-
ное служение. Когда помог, тог-
да человек больше расположен 
слушать тебя. И так каждая ко-
манда в «своём» селе. Нагрузка 
очень серьёзная, как физичес-
кая, так и духовная. Различные 
трудности встречались, но даже 
не передать той радости, какую 
испытывала молодёжь от ре-
зультатов такого служения.

Вспоминаю свидетельство 
одной сестры. Её команда ра-
ботала у одного пожилого ин-
валида. В его доме не было 

печки, спал он на матрасе, на 
полу. Запах в его доме был не-
выносимо тяжёлый. Когда мо-
лодёжь добралась до матраса, 
и стали снимать то, что слу-
жило простынёй, они ужас-
нулись. Матраса практически 
не было, откровенно говоря, 
была просто куча чего-то гни-
лого с очень острым запахом 
и червями. Первой мыслью 
молодой сестры было бежать 
оттуда. Потом она рассказыва-
ла мне, что в другое время и в 
другом месте, она ни за какие 
деньги не вышкрябывала бы 
лопатой сгнившее содержи-
мое матраса. Но тогда в доме 
пожилого инвалида она дела-
ла это во имя своего Господа, 
и была счастлива оттого, что 
может послужить этому не-
счастному человеку. 

Вот что рассказывают моло-
дые люди об этом проекте:

- Мы видели удивление, ра-
дость, благодарность в гла-
зах людей, а самое главное 
слёзы покаяния. В этот день 
Бог отвечал на молитвы. 
Благодаря этому служению 
моя вера возросла, Он слы-
шит и отвечает нам. 

- Я благодарна Богу за 
эту неделю. Я переживала 
Его присутствие и учас-
тие. Он давал мне силы, 
терпение, мудрость. Бог 
научил меня быть смелой, 
не бояться и не смущать-
ся, а благовествовать.

- Я очень рада, что покая-
лась Ольга, у которой мы рабо-

тали. Когда она молилась мо-
литвой покаяния у меня лились 
слёзы. Это Божья работа. Ве-
лик Бог! Словами невозможно 
передать то, что пережива-
ло моё сердце. Я очень рада, 
что поехала на проект. Очень 
хочу, чтобы такие проекты 
продолжались.

- Я очень благодарна Богу, 
что могла побывать на мис-
сии и послужить людям. 
Хочу, чтоб вся моя жизнь 
была служением Богу и лю-
дям. Чтоб жить не только 
для себя, но видеть нужды 
других, и помогать им бес-
корыстно от всего сердца. 
Это и есть счастье.

Сегодня условия, необходи-
мые для реализации таких про-
ектов уже не пугают. Сегодня  
смело можно сказать: «Велик 
Господь, с Ним возможно всё!». 

За три с небольшим года было 
проведено около 40 евангели-
зационных проектов, откры-
ты новые церкви, поддержку 
получили уже существующие, 
много душ спасено для царс-
твия Божьего. В сердца многих 
людей посеяны свидетельства 
любви Божией. Поместные об-
щины и служители стали ближе 
друг другу. И что очень важно, 
наша молодёжь научилась слу-
жить другим — у нас хороший 
потенциал! Они растут в Госпо-
де. Да будет имя Господне бла-
гословенно!

Игорь Боднарь 
Ответственный за служение  

ВСР в Бельцком регионе
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Евангелизация прошла 
10 июля на местном 
стадионе. К началу 

мероприятия центральный ста-
дион, вмещающий около 900 
человек, был уже заполнен. А 
люди всё подходили и подхо-
дили. Нельзя было не заметить 
людей в ярко-оранжевых жилет-
ках. Они не только помогали лю-
дям найти свободные места, но и 
приветствовали всех с улыбкой 
на лице, что было очень приятно. 
А когда все места уже были заня-
ты, многие люди, по доброй тра-
диции, просто стелили покрыва-
ла и садились прямо на траву. 

Приветственное слово гово-
рил начальствующий епископ 
Пётр Борщ, а с переводом ему 

помогал Д.Ворошан. «Бог нужен 
всем нам, люди, каждый день!» - 
открыла музыкальную програм-
му песня в исполнении группы 
«Радостная весть», и задала тон 
данному мероприятию. Наверно 
каждый из вас согласится с тем, 
что мы все зависим от Всемогу-
щего Бога, поэтому так важно 
быть с Ним в хороших отно-
шениях. Немало потрудилась 
пением и группа «Маранафа» 
(с.Коржеуцы). Ответственными 
за проведение евангелизацион-
ной программы были Рубин Ан-
дриан, епископ северного регио-
на, и Анатолий Фарына, пастор 
церкви г.Окница. 

Брат Иван Мокан (США) го-
ворил о том, что Бог, которому 

Евангелизация
в Окнице

мы служим, спасает не только 
знатных людей, но и всякого, 
кто придёт к Иисусу. «Я есть 
путь и истина и жизнь; никто 
не приходит к Отцу, как только 
через Меня» /Ин.14:6/. Много 
пели и говорили о страдани-
ях Христа и о небесном доме. 
На протяжении всего служе-
ния братья старались донести 
весть о том, что каждый имеет 
шанс прийти к Христу и полу-
чить спасение. Говорил также 
слово Александр Мяун, пастор, 
ответственный за евангелиза-
ционную и миссионерскую ра-
боту. «Каждый принимающий 
Христа, принимает благосло-
вения от Бога Отца. Мы - Его 
творение, Его народ; и всякий, 
кто поверит в Него, имеет часть 
с Господом». Интересную исто-
рию рассказал Георгий Казаку 
(Румыния) о двух братьях, где 
один принял смерть доброволь-
но вместо другого. Также как 
Иисус Христос является для нас 
спасительной жертвой, через ко-
торую мы имеем жизнь вечную. 

Подобные евангелизации не 
проходят без духовной подготов-
ки и поддержки. Непрерывная 
молитва продолжалась даже на 
протяжении всей евангелизации. 
И каждый желающий мог присо-
единиться к молитвенной группе, 
внести свою лепту в это важное 
дело. Ответственным за молит-
венную группу был Михаил Бе-
линский (с.Старые Братушаны).

Кульминационной была про-
поведь гостя из Америки, Джо-
на Скипворс. Он представил 
вниманию всех слушающих 
историю о воскресшем Лазаре. 
«Когда Лазарь вышел из гро-
ба, Иисус сказал людям, чтоб 
его развязали, для того чтобы 
он мог идти. Так сегодня каж-
дого из нас Бог желает освобо-
дить, чтобы мы могли «идти». 
Он мёртвые сердца, мёртвые 
жизни делает живыми - это Бо-
жий принцип. Живое евангелие 
в том, что Иисус отдал жизнь 
Свою, воскрес и воссел одес-
ную Отца, чтобы ходатайство-

Наконец наступило долгожданное лето! 
Для кого-то это время отпусков, каникул 
и отдыха. А для нас, христиан, ещё одна 
возможность рассказать людям о Боге. На 
этот раз благословенная очередь проводить 
массовую евангелизацию пришлась на цер-
ковь «Авен Езер» г.Окница, где несёт пас-
торское служение Анатолий Фарына.
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вать за наши грехи». На личном 
свидетельстве, Джон рассказал, 
как Бог воскрешает все отноше-
ния, изменяет судьбы и творит 
чудеса. Сердца людей настоль-
ко расположились, что вышло 
вперёд около 80 человек, гото-
вых жить иначе. Благодарность 
Богу, что Он призывает заблуд-
шие души; и небеса в этот день 
могли радоваться и ликовать 
вместе с нами. Виктор Павловс-
кий, епископ, сказал краткое на-
ставление для тех, кто покаялся 
в своих грехах. А все присутс-
твующие охотно благословили 
их в молитве – всех, начавших 
в этот день христианский путь.

Незабываемое и благосло-
венное время прошло, но впе-
реди ждала ещё одна неделя 
труда и евангелизаций. По про-
грамме ВСР (Ведение, Стра-
тегия, Ресурсы), братья с раз-
ных церквей ходили по домам 
г.Окница и помогали физичес-
ким трудом всем нуждающим-
ся. А желающие услышать сло-
во о Боге могли прийти в тот же 
вечер на собрание. Параллель-

но проводилась работа ещё в 
4-х сёлах Окницкого района 
- Майовка, Паустово, Берново 
и Липник. И там немало людей 
обратилось к Господу. Много 
гостей и музыкальных групп 
участвовали в каждодневных 
служениях. За всё слава Богу!

Проделанная работа в это 
лето была ненапрасной, многие 
посвятили свои жизни Христу 
и начали посещать собрания. 

Это радует. Многие, верные 
Богу люди, жертвовали свои 
средства, для того, чтобы это 
мероприятие состоялось. Да 
воздаст Господь обильно за от-
крытые и жертвенные сердца. 
Присоединяясь к словам пес-
ни «Сердце Богу дай, Молдо-
ва моя!», остаётся продолжать 
молиться и, конечно, евангели-
зировать.

Наталья Кривошеева
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«Сегодня у меня на душе радость, и мы 
можем сказать вместе «Слава Богу!», – при-
ветствовал всех на торжественном служе-
нии Борис Атаманюк из села Штубияны.
Ещё 16 лет назад, в 1995 году, его отец, пастор 

Штубиянской церкви Иван Атаманюк, который 
уже отошёл в вечность, вместе с церковью при-
няли решение проводить служения в селе Новые 
Михайляны. На тот момент в селе было только 
три христианина – Ольга Горячая, Надежда Таба-
ран и Мила Куря. На первое же служение пришло 
27 человек из села. И на протяжении восьми лет 
проводили богослужения по домам. В 2003 году 
родилась идея построить Дом Молитвы в этом 
селе, и начали искать место для постройки дома. 
Бог расположил сердце брата Николая Гринчик, 
и он пожертвовал семь соток для постройки. И 
вот, что Бог запланировал – то совершил. Теперь 
напротив автобусной остановки стоит Дом Мо-
литвы. Но путь к этому дню был непростым.

23 сентября 2005 года получили разрешение 
на строительство Молитвенного Дома. И все 
дружно взялись за работу, которая протянулась 
на следующие четыре года. Уже 17 ноября 2009 
года все внутренние работы были закончены. 
Дело близилось к завершению. Но вдруг, во вре-
мя работы, обнаружили, что сверху появился 
дым. Всё произошло так быстро, что не успе-
ли даже понять, откуда это. «Мы выбежали на 
улицу, и перед нами предстала страшная карти-
на. Дом Молитвы начал гореть. Даже пожарная 
бригада не в силах была устранить пожар", –со 
слезами вспоминал Борис Атаманюк. За четыре 

часа сгорело всё! Остались только чёрные от ко-
поти стены. Всю эту ужасную картину записа-
ли на видео камеру, а диск передали в Америку, 
Митюшеву Борису. Это видео увидели церкви 
города Вудбурна, пастор Вениамин Шевченко; 

церковь города Такомы, где  пастор Пётр Саен-
ко, увидели работники миссии Маранафа. Когда 
Вениамин Сливинский показал диск о пожаре на 
совете пасторов города Сакраменто, где присутс-
твовали служители Пётр Линник, Анатолий Кон-
драшевич, Пётр Каращук, Леонид Шевчук, Пётр 
Дулин, Леонид Саган, Пётр Вавринюк, тогда 
Виктор Вронский, ответственный епископ, ска-
зал: «Братья, им нужно помочь!». Мы благода-
рим все церкви, которые учавствовали в пожерт-
вовании. «Дьявол не хотел, чтоб в этом селе был 
воздвигнут жертвенник, но Господь нам помог, – 
вспоминает брат Иван Сливинский, ответствен-
ный пастор Рышканского сектора, – После пожа-
ра, на следующий день, приехали много братьев, 
мы вошли в развалины и помолились. Одному из 
братьев было показано видение: «Я видел отверс-
тое небо, и Муж в белой одежде спустился с небес. 
Он благословил этот сгоревший дом, и появилась 
крыша». Мы взяли пост и Господь проговорил: 
«Я найду сердца, которые пожертвуют». Позднее, 
брат Николай Дзык свидетельствовал: «Я подошёл 
к брату Грише Камерзан и спросил, не желает ли 
он пожертвовать на строительство Дома Молит-
вы. Нужно было 1800$, и он согласился. Когда 
брат Гриша сел в свою машину, услышал чёткий 
и ясный голос: «Сын Мой, не 1800$, а 3000$». 

Открытие домов молитвы
В селе Новые Михайляны

Дом Молитвы после пожара

Новый Дом Молитвы в селе Новые Михайляны
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«Всему своё время», – сказал Екклесиаст 
/Еккл.3:1/. Такими словами начал торжест-
венное богослужение, по случаю открытия 
Дома Молитвы в селе Старые Михайляны, 
Иван Сливинский, ответственный пастор. 
«Было время первой молитвы, – продолжал 
он, – время первых слёз, когда нам запрети-
ли строительство. Потом пришло время 
закладывать первый камень, и сегодня при-
шло время соорудить на этом месте жер-
твенник Богу. К этому дню мы шли почти 
десять лет».
В 1997г Вениамин Сливинский приехал из 

Америки в Молдову, потому что здесь осталась 
его жена и дочка. В одном из служений церковь 
села Штубияны благословила его на проповедь 
Евангелия в селе Старые Михайляны. Однажды 
Вениамин пошёл с женой на могилу её отца, а 
неподалёку она показала могилу и сказала: «Этот 
человек был христианин». Услышав это слово 
брат Вениамин возрадовался и почувствовал 
присутствие Божие. «Я тогда подумал, ведь тот 
человек молился за это село, не пришло ли время 
ответа на его молитвы?», – вспоминает Вениамин 
Сливинский, – Я спросил жену, есть ли у него 
родственники, она сказала, что его жена наверно 
ещё жива». После посещения старушки, им пре-
доставили возможность проводить служения в 
доме её дочери, Спыну Евгении. Большим благо-
словением в деле благовестия послужили братья 
и сёстры из Штубиян и Барабой. После несколь-
ких месяцев служений, во время евангелизации 
на стадионе, покаялся внук того христианина, и 
на сегодняшний день он несёт служение диако-
на церкви Старых Михайлян. В 2002 году при-
обрели дом, на месте которого позже построили 
молитвенный дом . Пришлось и через трудности 
пройти, в том числе и финансовые. Благодаря 
Союзу Церквей Молдовы, возглавляемому епис-
копами Петром Борщ и Виктором Павловским, 
приезжали на помощь миссионеры, брат Энди 
Ратц и брат Трой. Они, в свою очередь, привози-
ли с собой группы из разных городов Америки, 

которые внесли финансовый и физический вклад 
в строительство. Огромная благодарность брать-
ям и сестрам, эмигрирующим в штаты, которые 
много ходатайствовали в Америке – брату Бори-
су Митюшеву, брату Николаю и Виталию Дзык и 
другим братьям и сёстрам.

Очень многие братья, жертвуя собой, труди-
лись на стройке. На долю Штубиянской церкви, 
Ивана Сливинского и Бориса Атаманюка и мно-
гих братьев из Барабой, где диакон Руссу Леонид; 
и первых покаявшихся братьев Спыну Василия, 
Скутару Виталия и Ропот Дмитрия, выпало нача-
ло строительства дома молитвы. Впоследствии 
присоединились и другие братья. 

Огромный финансовый вклад в строительство 
внесли церкви США, особенно церковь Такомы, 
где пастор Пётр Саенко и миссия Маранафа; цер-
ковь Вудбурна, где пастор Вениамин Шевченко. 
Семья Анатолия и Шуры из Вудберна. Церкви 
города Сакраменто и особенно церковь «Звезда 
Вифлеема», где пастор Вениамин Сливинский. 

21 августа 2011 года на открытии молитвен-
ного дома была совершена молитва епископами 
Петр Борщ, Виктор Павловский, Николай Кара-
таш и многими служителями которые присутс-
твовали на открытии молитвенного дома 

Он подъехал домой и голос опять повторился, как 
будто из динамиков: «Сын Мой, дай 3000». Дома 
сыну он рассказал о случившемся. Сын, выписы-
вая чек, переспросил его: «Папа, сколько ты гово-
рил, 3500$?» Тот подумал, «раз ты хочешь доба-
вить от себя, пусть так будет». 

В день открытия Дома Молитвы подобные ис-
тории звучали одна за другой. На торжественном 
служении, 14 августа 2011 года епископы Петр 
Борщ, Виктор Павловский, Николай Караташ и 
многие служители, которые присутствовали на 
открытии молитвенного дома, совершили мо-

литву посвящения. Господь восстановил дом из 
праха в два раза быстрее, чем строили его до по-
жара. Бог совершил много работы через людей, 
и расположил многие сердца к жертвенности. С 
кафедры звучало много благодарности тем лю-
дям, которые принимали финансовое или физи-
ческое участие в строительстве. На местных чле-
нов церкви выпало много труда, особенно много 
постаралась семья Ивана Рошки. 

«До сего места помог нам Господь», и с этого 
дня в этом доме будет возноситься Богу хвала. 
Слава Господу!

В селе Старые Михайляны

Дом Молитвы в селе Старые Михайляны

События
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Вот что рассказал нам 
об этом проекте Виктор 
Куляк, ответственный за 
молодёжь Молдовы:

«Мы видим очень 
много нестабильности 
и разочарования в людях 
нашего времени. Мы хо-
тим, чтоб это подрас-
тающее поколение уви-
дело цель в своей жизни, 
и узнало, как можно до-
стичь лучшей жизни, ко-
торую даёт Иисус Хрис-
тос. Молодёжь каждой поместной церкви имела 
возможность взять с собой неверующих друзей, 
для того, чтобы здесь они могли узнать больше о 
Боге. И мы имеем очень хорошие свидетельства 
каждый год, когда люди приезжают вообще не-
верующие и в лагере узнают о Боге. И в этом году 
многие, кто впервые услышал о Боге, покаялись 
и получили крещение Духом Святым. И они раду-
ются и уедут домой спасёнными людьми». 

Молодёжь установила палатки в лагере Чими-
шены, недалеко от столицы. Готовили себе еду на 
открытой местности, на костре в казанах. Имели 
особенное общение и молитвы. Конечно же, не 
обошлось и без спортивных соревнований, которые 
были организованы в послеобеденное время. Так-
же каждый день проводились библейские уроки, 
дискуссии с различными пасторами из Молдовы, 

включая епископа пяти-
десятнических церквей 
Республики Молдова 
- Петра Борщ, который 
рассказал о привилегии 
таких дискуссий.

«Привилегия для мо-
лодёжи - это общение 
со служителями; тог-
да они не чувствуют, 
что есть барьер между 
нами. Они имеют воз-
можность задать воп-
рос и получить ответ. 

Одна из самых больших побед - это крещение Ду-
хом Святым. В первые три дня многие  получили 
духовное крещение. А также духовная пища, ко-
торую получила молодёжь, помогла принять им 
серьёзные решения в своей жизни». 

Богдана Фарына, участница лагеря, рассказала 
нам о том, что она четыре года мечтала и просила 
Бога о крещении Духом Святым, и в этом лагере 
на служении Бог крестил её Святым Духом. 

Некоторые молодые люди, сравнивая этот ла-
герь с предыдущими годами, заметили, что в этом 
году молодёжь была более сплоченной и единой. 
Ощущалось сильное присутствие Духа Святого 
на том месте. Организаторы лагеря вдохновляли 
молодёжь приближаться к Богу в наше время, 
полное компромиссов и искушений.

Материал подготовлен медиа-центром  
«Христос для Молдовы»

Молодёжный национальный лагерь

Благословения текли рекой на протяжении всех шести дней,  
4.07-9.07, в палаточном молодёжном лагере «Неемия», организованном 
СЦ ХВЕ Молдовы. Такие встречи проводятся каждое лето, начиная с 
2000 года. Примерно 900 человек приехало из всех уголков страны, что-
бы объединиться в молитве и изучении Библии. Все проповеди и дис-
куссии в этом году проходили на тему: «Путь к жизни с избытком».
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Девочка из детского приюта 
Села в поезд в городе одном.
Поезд был обычного маршрута, 
У неё же путь – в небесный дом.

К дальнему купе проходит крошка –
Здесь свободней, смотрит, где бы сесть.
И её сажают у окошка, 
Лет ей было пять, быть может шесть.

Узелок при ней, оттуда ушко 
Бархатное, заячье торчит.
То её любимая игрушка, 
С ней она играет, с ней и спит.

Поезд долго шёл полями хлеба, 
Всюду степь да степь видна.
«Поезд, ну иди ж скорей на небо!» – 
Девочка шептала у окна.

Вдруг входят люди, форменно одеты. 
Слышится служебный разговор.
Просят приготовить всех билеты. 
И в купе заходит ревизор.

Небесный поезд

Он берёт билеты, проверяет, 
Их купе и кончится вагон.
Детского билета не хватает – 
«Чей ребёнок?» – спрашивает он.

Смотрят все недоумённым взглядом, 
И молчат, не зная, что сказать.
Думали в вагоне где-то рядом, 
Едут с ней отец её и мать.

Ревизор к ребёнку обращает 
Свой вопрос: «Ты с кем, где твой билет?»
Девочка ж спокойно отвечает – 
«Дядя, у меня билета нет!

Я одна, на небо еду к маме, 
Мама будет там меня встречать».
Дядя удивлёнными глазами 
Смотрит на неё, не зная, как начать

Разговор с ребёнком о билете. 
Сел с ней рядом, начал говорить:
«Девочка, все взрослые и дети 
За проезд всегда должны платить»

«Дядя, этот поезд ведь небесный? 
За меня Христос уж заплатил!
Моя мама часто пела песню, 
Про Него, пока хватало сил.

Мама всё болела и лежала, 
А когда уж не могла вставать
Перед смертью мне она сказала, 
Что на небе будет меня ждать.

В этом поезде места без платы. 
Здесь билеты, дядя, не нужны.
Могут ехать бедный и богатый, 
Только верить в Господа должны.

Вы со мной хотите, в небо, дядя?» - 
Вопросили  детские уста.
И в вопросе том и светлом взгляде, 
Поняли в купе – то зов Христа.

Как посланник неземного мира, 
Был ребёнок этот среди них.
Слушал ревизор и пассажиры, 
Каждый был внимателен и тих.

Поняли, что детскими устами 
Говорил к их душам сам Христос.
Ревизор, и господа, и дамы 
Не скрывали набежавших слёз.

Голосом глухим, с заметной дрожью, 
Ревизор лишь смог произнести:
«Мы туда, дитя, поедем позже, 
А теперь придётся нам сойти».

Взрослые и юные, внемлите, 
К вам взывают эти голоса.
Верьте во Христа и заходите, 
В поезд, что идёт на небеса!
                            
                Аминь.

Христианская поэзия






